
С О Р Е В Н О В А Н И Е
в честь XXIII съезда КПСС

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Три с половиной месяца отделяют 
нас от предстоящего XXIII съезда 
КПСС. К этому большому событию 
в жизни партии и государства гото
вятся все советские люди. На трудо
вую вахту в честь съезда становятся 
все новые и новые коллективы. Ини
циаторами социалистического сорев
нования в нашей области стали пе
редовые предприятия городов Том
ска, Колпашева. Социалистическое 
соревнование с каждым днем ши
рится в коллективах александров
ских и каргасокских нефтеразведчи- 
ков, во многих леспромхозах, совхо
зах, колхозах, научно-исследователь
ских учреждениях. Социалистическое 
соревнование проходит под знаком 
активной работы по претворению в 
жизнь решений сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС.

Новые методы планового руковод
ства хозяйством, рассчитанные на 
широкое использование экономиче
ских стимулов, повышение эффектив
ности производства по-новому ста
вят ряд вопросов организаторской 
работы партийных организаций по 
развитию творческой инициативы 
коллективов, повышению уровня и 
боевитости социалистического со
ревнования.

Партийные, советские, профсоюз
ные, хозяйственные организации, опи
раясь на политический и трудовой 
подъем масс, вставших на вахту в 
честь XXIII съезда партии, должны 
придать этому движению такой ха
рактер и такой размах, который от
вечал бы современным требованиям 
партии.

Прежде всего нужно добиться, 
чтобо! в социалистическом соревно
вании упор был сделан на качест
венные показатели работы предприя
тий, связанные с задачами повышения 
экономической эффективности про
изводства. 1

Предметом заботы каждого кол
лектива должно стать повышение 
рентабельности производства в ее 
новом понимании, то есть получение 
наибольшей прибыли с каждого руб
ля, вложенного в производст зенные 
фонды. Поэтому в разви-nyi сорев
нования, в руководстве им необхо
димо больше уделять внимания ук
реплению внутризаводского хозрас
чета, перевода на хозяйственный 
расчет отдельных участков и цехов, 
работе бригад по комплексным эко
номическим планам, лицевым сче
там экономии.

В соревновании должное место 
должны занять вопросы борьбы за 
экономию денежных, материальных 
и трудовых ресурсов, за бережли
вость во всем, за сокращение произ
водительных расходов сырья, мате
риалов, топлива.

Повышение экономической эффек
тивности производства, повышение 
эффективности каждого предприя
тия, каждого участка — это сегодня 
главное, центральное направление в 
развертывании предсъездовского со
циалистического соревнования.

Вместе с гем нельзя ослаблять 
внимания к вопросам выполнения

планов по объему производства: на
до внимательно анализировать, с 
какими затратами ресурсов пред
приятие производит продукцию, как 
используются производственные фон 
ды, дает предприятие прибыль или 
работает в убыток. Особо следует 
обратить внимание на использование 
производственных фондов.

Таким образом, социалистическое 
соревнование необходимо вести на 
экономической основе. Именно эти 
критерии должны стать главными в 
оценке социалистического соревно
вания, его итогов.

Партийным, профсоюзным и хозяй
ственным организациям необходимо 
теснее связать организацию социа
листического соревнования с мера
ми материального и морального по
ощрения. Следует широко исполь
зовать рабочие собрания, наглядную 
агитацию, стенную печать и другие 
формы. Умело сочетая формы мате
риального и морального стимулиро
вания, партийные организации имеют 
возможность полнее использовать 
их в интересах коммунистического 
воспитания, создавая в каждом кол
лективе атмосферу творческого, вы
сокопроизводительного труда.

Серьезные задачи стоят также в 
области пропаганды и внедрения пе
редового опыта. Здесь усилия пар
тийных организаций, профсоюзов, 
хозяйственников необходимо напра
вить на то, чтобы социалистическое 
соревнование в условиях повышения 
самостоятельности предприятий спо
собствовал» быстрому внедрению 
всего нового, прогрессивного, ук
репляло сотрудничество и взаимо
помощь между коллективами, всеми 
рабочими в деле обмена передовым 
опытом.

В развертывании соревнования 
нельзя упустить из виду такую важ
ную сторону, на которую указывает 
сентябрьский Пленум ЦК, как посто
янная забота об улучшении условий 
тРУЯа и быта, повышение производ
ственной квалификации, образование 
и культуры работников производства.

Развитие социалистического сорев
нования неразрывно связано с укреп
лением организованности, четкости, 
дисциплины. В. И, Ленин, определяя 
задачи Советской власти, учил «сое
динять вместе» и «закреплять в проч
ные формы» демократизацию трудя
щихся масс с железной дисципли
ной во время труда.

Всю организаторскую и политиче
скую работу партийных и профсоюз
ных организаций необходимо направ
лять на укрепление трудовой и госу
дарственной дисциплины, не прохо
дить мимо фактов ее нарушения, 
добиваться, чтобы каждый с полным 
сознанием своего долга относился к 
общественному труду. Коммунисты, 
все работники должны давать реши
тельный отпор фактам подрыва дис
циплины, различного рода амораль
ным явлениям.

Социалистическое соревнование 
предполагает постоянный поиск ре
зервов, глубокое изучение своего 
производства, экономических зако

нов, применение их на практике. 
Поэтому важнейшей задачей партий
ных организаций является воору
жение экономическими знаниями 
всех трудящихся.

Задача партийных организаций 
предприятий, строительных органи
заций — возглавить растущую актив
ность и творческую инициативу тру
дящихся, направить социалистическое 
соревнование в честь предстоящего 
съезда партии на досрочное выпол
нение плановых заданий, улучшение 
качества продукции, всех экономи
ческих показателей. Дело чести всех 
тружеников нашей области — до
стойно встретить XXIII съезд Комму
нистической партии.
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Сообщение
ТАСС

3 Советском Союзе дои 
срочно завершена програм
ма пусков ракет-носителей в 
район акватории Тихого океч 
ана с координатами центра' 
О градусов 5 минут южной' 
широты и 163 градуса 45 ми< 
нут западной долготы, коточ 
рый был объявлен 25 ноября 
1965 года.

В связи с этим TAC0 
Уполномочено заявить, что е 
15 декабря с. г. этот район 
свободен для мореплавания й 
полетов самолетов. J

СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
16 декабря в Кремле открылась VI сес

сия Верховного Совета Российской Феде
рации шестого созыва. f

К 10 часам утра депутаты заполнили 
зал Большого Кремлевского Дворца. Им 
предстоит всесторонне обсудить важней
шие проблемы развития народного хозяй
ства и культуры Советской России в пер
вом году новой пятилетки.

Собравшиеся тепло встретили появле- 
ние в ложах товарищей Л. И. Брежнева, 
Г. И. Воронова, А. П. Кириленко, А. Н. 
Косыгина, К. Т. Мазурова, А. И. Микоя
на, Н. В. Подгорного, Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова, Н. М. Шверника, А. Н. 
Шелепина, В. В. Гришина, П. Н. Демн- 
чева, Д. Ф. Устинова, Ф. Д. Кулакова, 
членов Президиума Верховного Совета 
РС Ф С Р и правительства Российской Ф е
дерации.

Сессию открыл Председатель Верховно
го Совета РС Ф С Р депутат В. И. 'Крестья
нином.

В повестку дня сессии внесены следую
щие вопросы:

1. О Государственном плане развития 
народного хозяйства РС Ф С Р на 19 6 6  год.

2. О Государственном бюджете РС Ф С Р 
на 19 6 6  год и об исполнении Государст
венного бюджета РС Ф С Р за 1 9 6 4  год.

3. Утверждение Указов Президиума 
Верховного Совета РСФ СР.

Повестка дня сессии принимается едино
гласно.

По первому вопросу слово для доклада 
предоставляется заместителю Председате
ля Совета Министров РСФ СР, председа
телю Госплана республики депутату 
К. М. Герасимову.

Затем с докладом о Государственном 
бюджете РС Ф С Р на 1 9 6 6  год и об испол
нении Государственного бюджета за 1964  
год выступил министр финансов РС Ф С Р 
депутат И. И. Фадеев.

(ТАСС).

Год назад встал к токарному станку Григорий Венедиктович Нау
менко. Сейчас он лучший токарь в Парбигском отделении «Сельхоз
техники». Любую работу выполняет быстро и с высоким качеством, 
обеспечивает бесперебойную работу слесарей. В честь партийного фо
рума взял повышенные обязательства — решил выполнять сменные 
задания на 120— 130 процентов.

НА СНИМКЕ: Г. В. Науменко.
Фото В. Ефименко.

Предсъездовская
в а х т а

Д Р У Ж Е С К И Й  В И З И Т
По приглашению ЦК КПСС с 11 по 14 декабря в Советском Сою

зе с дружеским визитом находились первый секретарь Центрального 
Комитета Венгерской Социалистической Рабочей Партии Янош Кадар 
и член Политбюро, секретарь ЦК BCP1I Бела Виску.

Во время пребывания в Советском Союзе товарищи Я. Кадар и 
Б. Виску имели встречи и беседы с Первым секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым, членами Президиума ЦК КПСС, Председателем 
Совета Министров СССР А. Н. Косыгиным, Председателем Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. В. Подгорным. Руководители КПСС 
и ВСРП информировали друг друга о ходе строительства социализма 
и коммунизма в своих странах, обсудили вопросы советско-венгер
ских отношений и обменялись мнениями по проблемам нынешней 
международной обстановки и мирового коммунистического и рабочего 
движения. Обе стороны высоко оценили состояние отношений, брат
скую дружбу и полное единство взглядов, существующие между 
КПСС и ВСРП. Выразив удовлетворение в связи с успешным разви
тием всестороннего сотрудничества между СССР и Венгрией, участ
ники встречи обсудили возможные меры по его дальнейшему расши
рению.

Беседы советских и венгерских руководителей проходили в ат
мосфере сердечной дружбы и полного взаимопонимания.

В беседах принимали участие: с советской стороны—секретарь ЦК 
КПСС Ю. В. Андропов, с венгерской стороны — член ЦК ВСРП, 
чрезвычайный и полномочный посол ВНР в СССР И. Сипка и заме
ститель министра иностранных дел ВНР К. Эрдеи.

В честь товарищей Я. Кадара и Б. Виску Президиумом ЦК КПСС 
был дан обед. *

14 декабря товарищи Я. Кадар и В. Виску отбыли на родину. На 
Киевском вокзале Москвы их провожали тт. Л. И. Брежнев, Ю. В. 
Андропов и другие.

Среди провожавших находился также чрезвычайный и полномоч
ный посол ВНР в СССР И. Силка.

РИТМ. ПЛАН. КАЧЕСТВО
З А В О Д  М И Н Е Р А Л Ь Н Ы Х  И З Д Е Л И И :

ВСЕ СМЕНЫ Р А Б О Т А Ю Т  Р ИТМИЧНО
П А Р О В О З Н О Е  Д Е П О :

10.000 РУБЛЕЙ ДОПОЛНИТЕЛЬНОЙ ЭКОНОМИИ
П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  Т О М С К О Г О  Р А Й О Н А :

И ДЕТ ПРОДУКЦИЯ СВЕРХ ПЛАН А
Э К О Н О М И С Т Ы  К О Л Х О З А :

К А Ж Д Ы Й  Т Р У Д О В О Й  Д Е Н Ь -  
Н А  Ф И Н А Н С О В Ы Й  А Н А Л И З

ЭКОНОМИЯ И РИТМ
Успешно продолжается ударная вах

та в честь XXIII съезда КПСС на Тай- 
гинском заводе минераловатных изде
лий треста «Томскстрой*. Уже в на
чале декабря коллектив предприятия 
выпустил в счет будущего года 8.300 
кубометров минеральной ваты и 227 
тонн извести. Производительность тру
да на заводе составляет 123 процента. 
Сэкономлено 396 тонн угля, 101 тонна 
кокса, 43,7 тысячи киловатт-часов элект
роэнергии. Завод имеет 63 тысячи руб
лей прибылей.

Все смены работают ритмично, еже
дневно перевыполняют социалистиче

ские обязательства в честь партийного 
съезда. Около 800 кубометров ваты 
выдала каждая из смен, руководимых 
коммунистами Н. Г. Лукьяновым и 
В. Я. Нерабеловым.

Больше всех изготовили минераль
ной ваты вагранщик тов. Алексеев и 
шихтовщица тов. Вымятнина.

Высокопроизводительно трудятся на 
предсъездовской вахте заготовщики 
А. Гоненко и Н. Рябинин, битумщикм 
И. Ракитин и А. Базинов, фрезеров
щик В. Азаров, слесарь В. Кирюхина, 
машинист автопогрузчика А. Остров
ский.

И. НАУРСКОЙ.

ДЕСЯТОК ЛЕТ ТРУДИТСЯ В PEMOHTHO-MFXAHHUFrtfnM 
ЦЕХЕ ТОМСКОГО МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА АБДУЛХАИРАНАБПУ ЛОВ 
РУКОВОДИМАЯ ИМ БРИГАДА ИЗГОТАВЛИВАЕТ НЕСТАНДАРТНОЕ 
ОБОРУДОВАНИЕ. НА ВАХТЕ В ЧЕСТЬ XXIII СЪЕЗДА КПСС ЭТОТ КОЛ 
ЛЕКТИВ ПЕРЕВЫПОЛНЯЕТ СМЕННЫЕ ЗАДАНИЯ, БРИГАДА НЕ ДОПУСКАЕТ НИ ЕДИНОГО СЛУЧАЯ БРАКА. ь р и | а д а  НЕ ДОПУ-

С в е р х п л а н о в ы е  г р у з ы
Еще в августе коллектив паровозно

го депо станции Томе к-II выполнил се- 
мйлетний план. С начала семилетки 
сверх задания перевезены миллионы 
тонн грузов, снижена себестоимость 
перевозок. Паровозники сэкономили 
244,7 тысячи рублей государственных 
средств.

В честь партийного съезда коллектив 
депо принял повышенные обязательст
ва. Годовой план перевозок будет вы
полнен 20 декабря. На два процента 
повысится производительность труда.

Дополнительно будет сэкономлено де
сять тысяч рублей.

Первенство в соревновании удержи
вают машинисты Иван Гаврилов, 
Георгий Кураленок, Николай Жуков. 
На счету у каждого из них по несколь
ку десятков проведенных тяжеловесных 
составов. В. ЖАРИКОВ.

РАПОРТЫ-
t

досрочно
В своем предсъездовском 

обязательстве труженики про- 
мыш ленш х предприятий
Томского района записали: 
выполнить годовое задание 
досрочно —  к 25  декабря. 
Слова у них не расходятся с 
делом. 15 декабря выполни
ли свои годовые планы Лоску- 
товское и Туганское отделе
ния «Сельхозтехники». Еще 
1 декабря рапортовали о за
вершении плана последнего 
года семилетки коллектив Се
веро-Алтайского леспромхоза, 

7 декабря —  Туганский лес
промхоз. Близки к выпол
нению своих годовых зада
ний коллективы райпром- 
комбината, коясевенвого заво
да, Моряковской и Самусьской 
ремонтио -  эксплуатационных 
баз Обского пароходства. До 
конца года промышленные 
предприятия района дадут 
сверх плана продукции на 
4 0 0 .0 0 0  рублей.

В. ЯГЕЛЕВ, 
инструктор Томского 

райкома КПСС.

ФОТО С. ЛАНЦМАНА,
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ЕДИНОДУШНОЕ 
И НЕПРЕКЛОННОЕ: ПРЕКРАТИТЬ АГРЕССИЮ ВО ВЬЕТНАМЕ!
ОСТАНОВИТЬ УБИЙЦ!

Передо мной—газетный снимок... 
Словно стервятник, навис над мир
ным полем черный вертолет. Под
пись гласит, что тысячи таких вер
толетов кружатся над Южным 
Вьетнамом, охотясь за людьми.

Разбойничьи налеты на терри
торию Демократической. Республи
ки Вьетнам не прекращаются. Не
давно только в долине реки Ме
конг было сброшено 400 тонн 
богуб! Это дело рук американского 
империализма, всемирного жандар
ма, взявшего на себя роль палача, 
душителя свободы в различных 
частях света. Он бесцеремонно 
вмешивается в дела менее разви
тых государств, навязывает им 
свою волю любыми средствами, 
вплоть до оружия. Империализм, 
как известно, беспощаден. Для не
го нет законов человеческой мора
ли. Для него все средства хороши, 
если ему это выгодно.

Посмотрите, какими бесчеловеч
ными средствами ведется война 
против вьетнамских патриотов — 
напалм, химические средства, спе
циально сжигаются посевы; И на

правлено это в основном против 
мирного населения. Гибнут старики, 
женщины, дети.

Это вызывает глубокое возму
щение действиями американской 
военщины и правительства США, 
развязавших грязную войну.

Каким цинизмом звучат слова 
американских деятелей о том, что 
война во Вьетнаме для них не боль
ше̂ , как эксперимент, как попытка 
найти наиболее эффективный спо
соб «подавить революционную вой
ну войной обыкновенной». Уроки 
этой войны США собираются ис
пользовать в других «жизненно 
важных районах мира». Как будто 
они не получили уже хороший 
урок в Корее!

Все миролюбивые народы мира с 
глубоким возмущением протесту
ют против грязной войны во Вьет
наме. Нужно остановить руку аг
рессора. душителя свободы и убий
цы, занесенную над Вьетнамом.

М. БОЛЫПАНИНА, 
профессор доктор, заслуженный 
деятель науки, лауреат Госу
дарственной премии.

К Р Е П И Т Ь  Д Е Л О  М И Р А  Т Р У Д О М
В Бакчарском районном Доме 

культуры состоялся митинг соли
дарности с вьетнамским народом. 
Первое слово о героической борьбе 
вьетнамского народа против аме
риканских захватчиков было пре
доставлено секретарю райкома 
КПСС тов. Ереминой.

Гневные слова, адресованные 
американскому империализму, по
сягнувшему на свободу и независи
мость Демократической Республи
ки Вьетнам, звучали на митинге. 
Рабочий автохозяйства тов. Кры
лов сказал:

— Мы не забыли еще бедствия 
и страдания, причиненные нам вто
рой мировой войной, поэтому глу
боко возмущены действиями аме
риканских агрессоров во Вьетнаме. 
Я горячо поддерживаю решения 
Советского правительства о помо
щи вьетнамскому народу в его ос
вободительной борьбе. Нашим 
вкладом в эту помощь будет высо
копроизводительный труд.

На трибуне—заведующий райфо 
тов. Доронин:

— Американская военщина по-
\  ■■ - ......

называет свою грязную империа
листическую натуру, — говорит 
он. — Грабительская война против 
вьетнамского народа обличает 
стремление агрессора разжечь 
большой пожар войны. Наше тре
бование: прекратить агрессию. Со
ветские люди окажут дружескую 
помощь вьетнамскому народу.

Выступили на митинге заведую
щая бюро ЗАГСа тов. Пастухова, 
начальник районного отдела мили
ции. тов. Чесноков. Участники ми
тинга приняли резолюцию, в кото

рой решительно осудили воору
женную интервенцию Соединен
ных Штатов Америки в Южном 
Вьетнаме и агрессию против Де
мократической Республики Вьет
нам ь горячо одобрили Заявление 
Верховного Совета СССР в связи 
с американской агрессией во Вьет
наме.

— Мы широко развернем сорев
нование за достойную встречу оче
редного XXIII съезда КПСС, будем 
крепить своим трудом мощь Совет
ского государства, — говорится в 
резолюции. И. ДЕМЬЯНЕНКО.

У Ч Е Т — З Е Р К А Л О  
П Р О И З В О Д С Т В А

В О З М Е З Д И Е  П Р И Д Е Т !
Мы, педагоги, воспитываем на

ших детей для счастливой, созида
тельной жизни. Мы хотим, чтобы 
дети всего мира спокойно росли и 
учились, не. зная военных гроз. И 
мы не можем оставаться безучаст
ными свидетелями того, как льется 
кровь вьетнамских детей.

Советские люди не оставят в бе
де наших вьетнамских друзей, Мы

делааи и будем делать все для то
го. чтобы помочь вьетнамскому, на
роду в его борьбе за свое освобож
дение. Пусть знают американские 
вандалы, что их агрессия не оста
нется безнаказанной, возмездие 
придет!

н. ЛОГИНОВ, 
завуч Первомайской средней 
школы.

Хорошо потрудились в 
последнем году семилетки 
колхозники сельхозартели 
«Комсомолец». Рост произ
водства и производительно
сти, труда, снижение себе
стоимости продукции позво 
лили сделать рентабельны
ми все основные отрасли хо
зяйства. Чистая прибыль от 
реализации продуктов поле
водства и животноводства в 
текущем году достигла поч
ти четырехсот тысяч рублей. 
Доход артели по сравнению 
с прошлым годом возрос на 
24 процента.

Переводу хозяйства на 
рельсы рентабельности в 
значительной мере способст
вовало общественное бюро 
экономического анализа

Большая роль в нашем хо
зяйстве, как впрочем и во 
всяком другом, принадле

жит учету, без которого не
мыслим контроль за ходом 
финансовой и хозяйственной 
деятельности. Поступающие 
в бухгалтерию первичные 
документы своевременно ре
гистрируется и обрабатыва
ются. Аналитический учет 
мы ведем в разрезе произ
водственных единиц, что да

ет возможность своевремен
но выявлять и ликвидиро
вать непроизводительные за
траты.

Сейчас советские люди го
товят трудовые подарки 
XXIII съезду партии. Взял 
на себя обязательство в 
честь знаменательной даты 
и счетный аппарат нашего 
колхоза. Мы решили до
срочно, к 20 января, соста
вить годовой отчет за 1965 
год и дать полный эконо
мический анализ финан
сово-хозяйственной деятель
ности нашей артели. Это 
будет нашим скромным 
вкладом в борьбу тружени
ков села за быстрейшее пре
творение в . жизнь решений 
мартовского и сентябрьского 
Пленумов ЦК КПСС.

Г. АНКУДОВИЧ, глав
ный бухгалтер колхо

за «Комсомолец» Аси- 
новского района; А. 
ВАСИЛЬЕВ, замести
тель главного бухгал
тера; С. ЧИЖОВ, эко
номист: А. СУББОТИН,
Г. ПЕТРОВА, М БА
РАНЧИКОВ, Е. ЧУГУ

НОВА — бухгалтеры.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я :17 декабря 1965 года;

В СВОЮ РАБОТУ НОРМИРОВЩИКА ТАМАРА ОБСКОВА ВНОСИТ ПРИСУЩИЙ 
МОЛОДОСТИ ЗАДОР. В КОНТОРЕ СОВХОЗА «ЧАИНСКИЙ». ГДЕ ОНА РАБО
ТАЕТ, О ТАМАРЕ ОТЗЫВАЮТСЯ КРАТКО: «МОЛОДЕЦ».

ДОВОЛЬНЫ СВОИМ СЕКРЕТАРЕМ И КОМСОМОЛЬЦЫ ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
УСАДЬБЫ СОВХОЗА.

— ТАМАРА У НАС ЭНЕРГИЧНАЯ, ТРЕБОВАТЕЛЬНАЯ И ВЕСЕЛАЯ, — ГОВО
РЯТ ОНИ.

А ЛУЧШЕ ВСЕГО О ТАМАРЕ МОЖНО СУДИТЬ ПО ЭТОМУ СНИМКУ.
ФОТО В. ЕФИМЕНКО.

ВЗЯВ В ПОМОЩНИКИ МОРОЗ...
Столбик ртути в термометре 

опускается все ниже и ниже и 
останавливается на отметке 40  

градусов. Но никто не ропщет на 
мороз. Наоборот, его все ждали. 
Он лучший строитель в заболо
ченных лесах. Сковал болота, 
навел «мосты» через реки.

...Ровно в 8 утра к конторе 
Кузуровского лесопункта поданы 
4 автомобиля с брезентовым тен
том. Через час мы уже находи
лись среди мохнатых, покрытых 
снегом исполинов кедров и крас
новатых сосен. Нас встретил ров
ный гул заведенных к работе 
трелевочных тракторов, которые 
заботливыми руками бригады, ква
лифицированных ночных слеса
рей подготовлены к напряжен
ной работе в лесу.

Используя преимущество зим
них условий, кузуровцы опера
тивно, в течение пяти дней, не 
снижая темпов вывозки, пере
строили производственную тех
нологию с летней на зимнюю. Пе
ревели мастерский участок ма
стера В. П. Сидоровича в зим
ние заболоченные лесосеки на

вывозку леса тракторами/.С-МШ азана заготовит З.О'ОО кубомет- 
на санях. Для этого по£рйбоваёлг..~рйв добротного' сибирского леса, 
лось пробить и проморозить трас- Бригадиры комплексных бригад
су, нарезать санную колею и 
приступить к вывозке древеси
ны. Суточный график немалень
кий —  3 0 0 — 3 5 0  кубометров. 
Но он перевыполняется.

Мастерский участок мастера 
А. X. Цейера переведен в зим
ние лесосеки для вывозки леса 
в хлыстах.

Успех работы в новых усло
виях обеспечен своевременной 
подготовкой. Хорошо трудится 
коллектив кадровых рабочих ле
сопункта. План 11 месяцев ле
сопункт выполнил на 1 0 9 ,2  про
цента. Принято обязательство: 
досрочно завершить годовое за
дание и дать народному хозяй
ству дополнительно еще 7 тысяч 
кубометров леса.

Вот лучшие передовики лесо
пункта: мастер Владимир Павло
вич Сидорович, опытный, серьез
ный, всеми уважаемый человек. 
Мастерский участок под его ру
ководством завершает кварталь-. 
ный план к 20  декабря и сверх

Федор Николаевич Кулик, Васи
лий Ануфриевич Юркин доби
ваются ежедневно выработки до 
10U кубометров при плане 7 5 . 
Тракторист на санной вывозке 
леса Михаил Иванович Теслюк 
в среднем за машино-смену вы
возит 1 4 4  кубометра вместо пла
новых 9 0 . Бригады на погрузке 
леса Алексея Яковлевича Дайбо- 
ва, Николая Михайловича Бала
хонова ежедневно грузят от 125  
до 1 5 0  кубометров при плане 
1 0 0 . На разделке леса лучшие 
результаты у Александра Михай
ловича Григорьева, Федора Мак
симовича Буня.

Профилактический ремонт тех
ники, непосредственно работаю
щей в лесу, в ночное время 
производит слесарь П. В. Ли- 
литко и его товарищи.

Слаженный труд всего коллек
тива и позволяет кузуровцам 
добиваться высоких рубежей.

Ф. ШАБАЛИН.
Нябегинский леспромхоз.
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К итогам сельскохозяйственного года ------

ПРИБЫЛЬ, СПРЯТАВШАЯ УБЫТКИ
Почти три года назад крупный 

совхоз «Победа» Томского района 
разделился на два самостоятельных 
хозяйства —  совхозы «Победа» и 
«Заря». Природно-климатические и 

географические условия их одинако
вы. В том и другом животноводство 
—  основная отрасль, главная статья 
Дохода. Нынешний год оба хозяйства 
заканчивают с прибылью. По пред
варительным подсчетам, в совхозе 
«Победа» она составит 2 7 0  тысяч 
рублей, а в совхозе «Заря» —  90  
Тысяч.

К слову сказать, победовцы рабо
тают без убытка уже третий год, а 
совхоз «Заря» нынче впервые вы
ходит на дорогу рентабельности. По
этому и предполагаемая прибыль в 
90  тысяч рублей не так уж мала для 
начала. Можно было бы только позд
равить работников совхоза с первой 
победой. Но...

Если более детально ознакомить
ся с хозяйством, то невольно заду
мываешься, как при существующих 
недостатках и вопиющей бесхозяйст
венности здесь все-таки сумели по
лучить прибыль, пусть даже иеболь 
Шую. Оговоримся заранее —  мы не 
ставим под сомнение расчеты спе
циалистов и руководителей по пово
ду ожидаемой прибыли. Эти расчеты 
верны. Мы просто попытаемся объ
ективно оценить факты.

Как уже говорилось, главная 
статья дохода —  животноводство. 
Но в совхозе «Заря» именно в этой 
отрасли беспорядков больше всего.

Бот, например, Подлесовская фер
ма (управляющий т. Гавриленко). 
Здесь на откорме 715  телят. Средне
суточный привес каждого из них в 
ноябре составил 3 4 8  граммов —  на 
4 2  грамма меньше, чем планирова
лось. От отдельных групп телят при
вес и того ниже. Скотник т. Савось- 
ев от каждого теленка за это время 
получил всего по 172 грамма, т. Бор- 
дакова —  по 2 8 0 , а т. Зорин —  по 
2 5 8  граммов среднесуточного при
веса. И это неудивительно. Живот
ные содержатся в плохих условиях, 
на полуголодном пайке. Меню телят 
стало бы богаче и питательнее, если 
бы зоотехник т. Адамович организо- 

. вала запаривание и сдабривание гру
бых кормов, размол муки. Сделать 
это нетрудно при желании. Но имен
но желания у зоотехника и нет. Тов. 
Адамович свои прямые обязанности 
не выполняет. Ни управляющий, ни 
зоотехник совершенно не интересу
ются, как работники фермы органи
зуют свой труд. А их вмешательство 
необходимо. Трудовая дисциплина 
здесь слаба, нередко отдельные жи
вотноводы не выходят на работу без 
уважительной причины. О каких 
привесах скота и рентабельности

фермы может идти речь в таком 
случае? -

Только из-за плохих условий со
держания на Ново-Рождественской 
ферме в этом году пала 1 .101  
свинья, в том числе за ноябрь —  
1 7 0 . Управляющему фермой тов. 
Гарлушко приходится слишком ча
сто писать акты о гибели животных. 
И как бы «повесомее» ни объясня
лась в этих актах неизбежность па
дежа, какие бы объектиВные: ■обстоя
тельства ни перечислялись, причина 
та же —  бесхозяйственность. Свиньи 
содержатся в полуразвалившихся сы
рых и холодных помещениях:. Ко
нечно, тут доля вины и работников 
треста « Томсксельстрой»;: • ' которые 
вот уже три года не могут достроить 
новый свинарник. Но ведь бйло оче
видно, что и к началу этой зимовки 
новое помещение не вступит 6 строй. 
Значит, надо было подлатать имею
щиеся свинарники. Во всяком слу
чае, утеплить и очистить их от грязи.

Сейчас в совхозе около четырех 
тысяч свиней. Половина из них —  
откормочники. Однако привесов они 
по существу не дают, потому, что их 
суточный рацион настолько беден, 
что его едва-едва хватает для под
держания жизни животного.". Итог 
плачевный: свиноводство —  убы
точная отрасль хозяйства.

Много недостатков и в содержа
нии дойного стада. О племенной ра
боте и говорить нечего. Учет по вос
производству стада запущен, искус
ственное осеменение доров  не внед
ряется. Более двадцати процентов 
коров в этом году остались, яловы
ми. Экономистам нетрудно подсчи
тать, сколько средств совхоз поте
ряет только на этом.

Кормов в совхозе немного. Руко
водителям и специалистам надо бы 
сесть за расчеты, определить нали
чие кормов, наладить строгий конт
роль за их расходованием.

Корма растранжириваются. На 
всех фермах их «валят кулем». Толь
ко за ноябрь в совхозе перерасходо
вано 183 центнера сена, 138  цент
неров силоса, 793  центнера соломы 
н 4 8 9  центнеров концентрированных 
кормов. Но и это не пошло впрок. 
Продуктивность коров продолжает 
снижаться.

В этом хозяйстве есть опытные, 
животноводы. Но, к сожалению, пе
редовой опыт в течение многих лет 
остается опытом новаторов-олино- 
чек. В этом— вина не только руково
дителей и специалистов, но и пар
тийной организации (секретарь 
В. Андреев). Коммунистов в совхозе 
немало —  1 3 0  человек. Столько же 
комсомольцев. А в основной отрас
ли производства— животноводстве —  
работают лишь шесть коммунистов

и шесть комсомольцев. Соревнова
ние между коллективами ферм су
ществует на бумаге.

В прифермских красных уголках 
и поселковых клубах —  затишье. 
Агитационная работа здесь, как пра
вило, оживает лишь в дни выборов 
да в канун праздников.

Анализируя все эти факты, не
вольно приходишь к мысли: во
сколько бы увеличилась сумма при
были, если бы эти недостатки лик
видировать. Уверены, что совхоз 
«Заря» встал бы наравне с совхо
зом «Победа». Стоит поучиться, сле
довательно, у соседей методам хо
зяйствования.

Повседневное внимание руководи
телей и специалистов ферм к живот
новодству, добросовестное, отноше
ние каждого работника к своим обя
занностям —  вот главное, на чем 
основывается успех животноводов 
совхоза «Победа».

Можно привести много фактов в 
подтверждение сказанного, но, ве
роятно, руководителям совхоза «За
ря» они также известны. Об опыте 
отдельных передовиков, о методах 
хозяйствования в совхозе «Побе
да» уже не раз рассказывалось 
в печати. В этом году яловых

коров в «Победе» нет совсем. 
(Напомним, что в совхозе «Заря» 
таких коров около 20  процентов). 
Один только' этот факт говорит о 
многом.

Нельзя сказать, что у  победовцев 
нынче кормовые запасы велики, —  
кормов заготовлено меньше, чем тре
бовалось. Но здесь с первых дней 
зимовки все корма взяты на строгий 
учет, грубые корма скармливаются 
только в приготовленном виде. Су
точный рацион животных пополняет
ся хвоей,

А разве это сложно сделать в 
«Заре»? Но, видимо, директор тов. 
Павлющенко —  противник хлопот, 
связанных с дроблением, запаривани
ем и сдабриванием недоброкачествен
ных и грубых кормов. А настроение 
директора передается управляющим 
и специалистам ферм. Вот и нет в 
«Заре» ни одного кормозапарника.

Руководители совхоза «Заря» мо
гут поучиться у своих соседей и вос
питанию кадров животноводов, ор
ганизации соревнования. Победовцы 
создали шесть школ повышения 
квалификации животноводов. В них 
обучается 8 4  человека. Если в «За
ре» опыт передовиков держат под 
замком, то здесь, напротив, старают

ся довести его до всех рабочих. Кол
лективы ферм часто навещают друг 
друга, делятся секретами успехов.

В достижении успехов большая 
заслуга директора совхоза «Победа» 
В. Е. Кожемякова, человека дея
тельного, инициативного. Пожалуй, 
не бывает дня, чтобы он не побывал 
на какой-нибудь из ферм.

Конечно, совхоз «Победа» —  не 
идеальное хозяйство. Есть здесь свои 
промахи. Руководители отлично это 
видят и стремятся ликвидировать 
недостатки, умеют видеть перепек^ 
тивы.

Будет справедливо сделать упрек 
в адрес работников Томского райкома 
КПСС и районного управления сель
ского хозяйства. Они еще мало по
могают совхозу «Заря». А в этом 
есть большая необходимость. Рента
бельность не сделала хозяйство пе
редовым. Прибыль, будь она и боль
ше, не скроет убытков, которые не
сет совхоз из-за бесхозяйственности 
на многих фермах. Если здесь будут 
хозяйствовать такими же методами 
и впредь, то совхоз в следующем го
ду не только не удержит этой при
были,- но снова обрастет долгами и 
убытками.

Д. ЯНИН, А. СЕРГЕЕВ.

Сегодня на пусковых стройках

Б А Р Б Е  Р  
НЕЧЕТКОСТИ

На строительстве водородно- 
кислородной станции впервые 
мы побывали еще в октябре. И 
вот второе посещение стройки. 
Особых сдвигов за это время не 
произошло. Вся территория 
станции изрыта траншеями, 
канавами: прокладывается теп
лотрасса. Как и прежде, стоит 
недостроенным склад баллонов. 
Около тридцати человек тру
дится на объекте. Половина из 
них . — работники СУ-3 треста 
«Томскстрой».

Комплексная хозрасчетная 
бригада Петра Крьшо изготав
ливает сейчас бетонные сколь
зящие опоры. под трубопрово
ды, по' которым пойдут горячая 
вода и пар. Мы заинтересова
лись у бригадира, как в пред
пусковой период организован 
труд строителей.

— Нескладно получается, — 
отвечает он. — Недавно пол
ностью потеряли рабочий день. 
Раствора и бетона не было. 
Снабжение раствором и по сей 
день не налажено. Работу начи
наем в девять утра, а раствор 
привозят к одиннадцати-двенад
цати, а то и к часу дня.

С улицы Нахимова к станции 
выкопана траншея, в нее уло
жены трубы теплотрассы. Но 
оказалось, что закапывать тран
шею рано.

— Инженерно-технические 
работники управления и участ
ка, — говорит П. Крыно, — 
когда-то недосмотрели, а нам 
придется теперь расширять 
трассу, укладывать дополни
тельно две трубы.

— Как же так получилось?— 
спрашиваем старшего прораба 
А. Румянцева.

— А в проекте неправильно 
указано место врезки труб для 
горячей воды и пара, — спо
койно объясняет он.

Работники СУ-3 обнаружили 
ошибку проектантов в самый 
последний момент, когда уча
сток трассы должен сдаваться в

эксплуатацию. Теперь им 
приходится расплачиваться за 
небрежность npji ознакомлении 
с проектом.

Считанные дни остаются до 
сдачи объекта, а невыполнен
ных работ сразу и не пере
честь. Участку «Сибнефтетех- 
химмонтаж» предстоит закон
чить наружную теплотрассу, 
«Сибсантехмонтажу» — внут
реннюю разводку системы отоп
ления, что позволит строителям 
приступить к отделочным рабо
там. Управление «Спецстрой» в 
кратчайшие сроки должно вве
сти в строй канализацию и во
допровод. Многое надо сделать 
работникам участков «Пром- 
вентиляция» и «Уралавтомати- 
ка».

Какой же вклад вносят мон
тажники, что они делают для 
ускорения ввода объекта в 
строй? На этот вопрос ответить 
совсем нетрудно. Из всех наз
ванных организаций на стройке 
сейчас всего... пятнадцать чело
век. Разве можно в таком слу
чае серьезно говорить о каком- 
то вкладе?

На пусковой стройке много и 
других помех. На станции 
запроектировано устройство по- 
лимерцементных полов. Но ни 
специалистов, которые в силах 
сделать это, ни материалов в 
СУ-3 нет. На складе баллонов 
осталось смонтировать пять сте
новых панелей, но подъезды к 
складу изрыты. Давно обещали 
строителям привезти необходи

м ы е столярные изделия. Увы, 
остается только ждать, ждать,.. 
Так же, как и обещанных 150 
квадратных метров стекла.

Ответственная, напряженная 
пора — предпусковой период. 
Он требует собранности, четкой 
работы от строительных и мон
тажных организаций. На соору
жении кислородно-водородной 
станции такой собранности и 
четкости явно не хватает.

В. ЖИРНОВ.

Н  а г р а ^ с д е н и е  м н о г о д е т н ы х

м а т е р е й  Т  о м с к о й  о б л а с т и
Президиум Верховного Совета СССР Указом от 22 нояб

ря с. г. наградил орденом «Материнская слава» I степени во
семь матерей Томской об части, родивших и воспитавших девять 
детей. В числе их — О. Е. Аверкина из Красного Яра Кожевни- 
ковского района, М. К. Азарова из деревни Тискино Колпашев- 
ского района, И. Е, Гришаева из села Ильино Каргасокского 
района.

28 матерей, родивших и воспитавших восемь и семь детей 
награждены орденом «Материнская слава» II и III степеней. 
Большая группа многодетных матерей награждена медалями 
«Медаль материнства» 1н И степеней.

По следам наших 
выступлений

КРЕН НА ЭКОНОМИКУ
‘ 1 «На полпути к рентабельности» — 
так называлась статья /7. Лузина, 
опубликованная в газете «Красное 

~ знамя» 3 ноября. В Ней рассказыва
лось о недостатках в хозяйственно
финансовой деятельности колхоза 
«Искра» Первомайского района.

Из Первомайскою управления 
сельскою хозяйства сообщили, что 
Но материалом статьи в колхозе про
ведена выездная - балансовая комис
сия, в которой приняли участие глав
ные специалисты управления. В ре
зультате, взят курс на дальнейшее ук
репление экономики артели, предпри
няты меры для перевода всех отрас
лей производства на рельсы рента
бельности.

Изменена технология выращивания 
свиней, упсрядочен, рацион их кормле
ния, отобраны разовые свиноматки 
для воспроизводства стада.

Главный бухгалтер колхоза «Ис
кра» Э. Юганспн строго предупреж
ден о личной ответственности за со
стояние учета и отчетности в колхо
зе.

Материал о недостаче 47 поросят 
передан в прокуратуру для привлече
ния виновных к ответственности.

О

БОЙЦЫ
ИДЕОЛОГИЧЕСКОГО

ФРОНТА ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ ЗА ТРУД—УВАЖЕНИЕ
В колхозе скоро оце- 

йили достоинства ново
го заведующего госсорт- 
участком И. Ф. Горбаче
ва. Увидели в нем на
стоящего коммуниста, у 
которого всегда можно 
получить добрый совет 
и поддержку. Высокую 
оценку дали ему и как . 
специалисту -  семеново
ду, настоящему хозяину 
земли.

Когда партийная ор
ганизация утвердила 
Ивана Фроловича про
пагандистом в стрель- 
никовской бригаде, кол
хозники рассудили:

—  Человек грамот
ный, с высшим образо
ванием, к тому же авто
ритет имеет. Кому, как 
не ему, вести занятия.
■ И вот уже четвертый 
год зимними вечерами 
люди иДут на * учебу 
к И. Ф. Горбачеву.

Личное знакомство с 
Иваном Фроловичем у 
нас состоялось недавно.

До начала занятий 
оставалось два часа, и 
мы о многом перегово
рили. В Сибирь Горбачев 
приехал из Белоруссии 
27 лет назад, после 
окончания сельскохо
зяйственного института. 
Сначала думал— нена
долго, да так вот и остал
ся — увлекла работа. Все 
это время в суровых ус
ловиях Сибири Горбачев 
испытывает новые сор
та зерновых, бобовых и 
других культур.

—  А пропагандистом 
работаю вот-уже 10  лет, 
—  сказал Иван Фроло
вич.

В папке пропаганди
ста хранятся газетные 
вырезки, использован
ные на занятиях. Здесь 
ж е — список слушателей 
кружка, учебная про

грамма, материал из 
жизни района, колхоза, 
конспекты бесед.

—  А вот в этой пап
ке материалы двухго
дичной начальной эвове-. 
мической школы. Много 
хорошего и полезного 
дала эта школа колхоз
никам, —  говорит тов. 
Горбачев. —  Теперь и 
к общественному хозяй
ству они относятся по- 
иному. Прежде чем 
внедрять то или иное 
новшество, стали под
считывать, что оно даст. 
Многие слушатели при
нимают участие в пла
нировании посевных 
площадей, помогают 
правлению артели в на
ведении порядка на 
колхозной земле.

Время подходило к 
восьми вечера. В сенях 
послышались шаги. Наш 
разговор прервался. Не
смотря на мороз и пур

гу, слушатели началь
ной политшколы спеши
ли на учебу. Это было 
уже шестое занятие в 
новом учебном году.

—  Что ж, товарищи, 
приступим. Но прежде, 
чем начать беседу по 
первой теме биографии 
Владимира Ильича Ле
нина, давайте посмотрим - 
диафильм «Детство и 
юность Ильича», —  
сказал Нван: Фролович.

Слушатель политшко
лы молодой колхозник 
Иван Тумандеев стано
вится демонстратором 
диафильма, а агроном 
Н. А. Гладких —  дикто
ром.

К огда. на экране по
явился дом, в котором 
родился Владимир Иль
ич. кто-то спросил Ту- 
манлеева:

—  А ты, Иван, гово
рят, был на родине Ле
нина и видел этот дом?

■—  Видел, —  не без 
гордости ответил тот.—  
От Ульяновска я жил 
близко.

Идет кадр за кадром. 
Вот отец, мать и вся 
семья Ульяновых. З а - . 
тем Володя— гимназист, 
студент...

После просмотра филь
ма начинается беседа. 
И, конечно, она теперь 
оживленна и конкретна.

Иван Фролович объ
явил:

—  Тема моего сегод
няшнего рассказа — «Ле
нин —  вождь револю
ционного пролетариата 
России (Петербургский 
период деятельности 
В. И. Ленина).

Говорит И. Ф. Горба
чев убедительно, про
сто, взволнованно. Пе
ред слушателями полит
школы.. проходят. годы 
упорной работы Ленина 
по созданию - марксист

ских кружков в России, 
а затем. «Петербургско
го союза борьбы за осво
бождение рабочего клас
са». Они узнают, какую 
непримиримую борьбу 

вел Ленин с народника
ми и «легальными марк
систами», выступивши
ми против революцион
ного марксизма.

Конец занятия был 
тоже необычным.

—  Давайте, как я в 
прошлые годы, будем 
проводить еще. и полит
информации. чтобы не 
отстать от жизни. Кто 
возьмется первым за 
это? —  спросил пропа-

,  гандист.
’ ' —  Давайте я начну, 

—  попросила М. А. Ду-
■ -наева..;" -

—  А потом, товари
щи, и предлагаю: комна
ту, в. которой мы зани
маемся.;: оформить так?

чтобы в ней все напо
минало о Ленине.

И слушатели решают 
организовать ленинский 
уголок: сделать Фото
монтаж, хронологиче
скую таблицу о жизни 
и деятельности Ильича, 
вывесить список лите
ратуры, организовать 
передвижную библиотеч
ку и подготовить кон» 
нерт, посвященный 

В. И. Ленину. Коммуни
стам 0 . В. Слабухиной, 
Н. А. Гладких, 3. М. 
Немченко и Г. С. Баже
нову тут жо поручили 
собрать материал о 
прошлом и настоящем 
сел Варгатер и Стрель- 
киково. Всем рекомал- 

ловано прочитать книгу 
о сибирской ссылке 
Ильича.

Незаметно . прошли 
два часа. В холе заня
тий не чувствовалось 
казенщины и формализ

ма. Как пропагандист, 
так и слушатели не про
сто пересказывали про
граммный материал, а 
на основе анализа фак
тов и событий приходи
ли к . теоретическим вы
водам .

Занятие закончилось, 
а слушатели не торопят
ся уходить. Они про-, 
счатривают альбом с 
репродукциями картин 
о В. Н. Ленине.

Свою общественную 
работу коммунист И. Ф. 
Горбачев не ограничива
ет пропагандистской 
деятельностью. Он ак
тивный член общества 
«Знание». В ноябре 
трижды выступил с лек
циями о сентябрьском 
Пленуме ПК КПСС.

Труд пропагандиста 
колхозники шедро воз
награждают уважением.

А. ТЕЛЬНОВА.
Колхоз им. Тельма

на. Чаинский район.

ПЕРВОЕ ОТКРЫТИЕ 
НОВОЙ УСТАНОВКИ

ДУБНА. В лаборатории ядерных 
проблем вступила в строй новая ис
следовательская установка — боль
шой прецезионный магнитный аль- 
фаспектрограф. Он предназначен для 
изучения структуры атомных ядер. 
Очень большая чувствительность но
вой установки позволяет изучать да
же такие случаи распадов ядер, когда 
испускается только одна альфа-ча
стица на сто миллионов других ча
стиц.

Созданием новой уста
новки руководили: член- 
корреспондент АН СССР 
Б. Джелепов, начальник 
отдела ядерной спектро
скопии К. Г ромов и науч

ный сотрудник В. Чумин. В наладке 
прибора активно участвовал болгар
ский ученый — старший научный 
сотрудник Ж. Желев, Сверхвысокая 
точность измерений магнитного поля 
была достигнута благодаря примене
нию специальных приборов, разрабо
танных в Дубне Ю. Денисовым. Боль
шую помощь в изготовлении установ
ки оказали промышленные предприя
тия Советского Союза.

Уже первые вксперименты, прове
денные на новом альфаспектрографе, 
принесли значительный успех. Учёным 
Объединенного института ядерньтх ис
следований К. Громову, Ж. Желеву и 
В. Чумину удалось впервые наблю
дать тонкую структуру альфаспектров 
легких ядер.

Более сорока лет тому назад был 
обнаружен такой класс альфараспада 
тяжелых ядер, когда они переходили 
не в основное (стабильное) состояние, 
а сначала в промежуточное, возбуж
денное состояние. Это явление было 
названо тонкой структурой альфа
спектров Его изучение дало обильную 
информацию относи гельно строения 
тяжелых ядер. Но никому до сего вре
мени не удавалось наблюдать втих ви
дов распада для ядер элементов легче 
свинца, так как мешающий фон по
давлял отыскиваемый эффект в мил
лион раз. Только новый альфаспект- 
рограф дал возможность обнаружить 
и изучать это явление. Его исследо
вание даст важные сведения о струк
туре легких ядер, поможет построе
нию теории ядра.

*4*» *
НА СНИМКЕ: магнитные измере

ния в альфаспектрографе проводят 
(слева направо) научный сотрудник 
В. Чумин, старший научный сотруд
ник Желю Желев (Болгария), меха« 
кик А, Озеров.

(Фотохроника ТАСС1,
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ЗЕМЛЮ ТЕМ, КТО ЕЕ ОБРАБАТЫВАЕТ
ХАНОЙ, 15 декабря. (ТАСС).

Национальный фронт освобождения 
Южного Вьетнама последовательно 
осуществляет принцип «Землю тем. 
кто ее обрабатывает». По сообщению 
агентства «Освобождение», менее чем 
за два последних года крестьяне се
верных провинций Южного Вьетна
ма получили во владение более 
31 тыс. гектаров земли. Только за 
10 месяцев нынешнего года облада
телями новых земельных участков 
стали 417 тыс. крестьян. Помимо пе
редела земель общинного пользова
ния, Фронт раздает крестьянам осво
божденных районов земли помещиков

и кулаков, ставших на службу марио
неточному режиму Сайгона. «Мы жда
ли земли, как в засуху ждут дождя. 
Ее дал нам Фронт», — говорили кор
респонденту агентства «Освобожде
ние» крестьяне деревни Ханьтин в 
провинции Куавг Нгай.

Справедливая аграрная политика 
Фронта находит горячий отклик в 
сердцах крестьян тех районов, кото
рые контролируются сайгонскими вла
стями. Десятки крестьянских ходоков 
бывают ежегодно в освобожденных 
районах, чтобы своими глазами уви
деть перемены в них и рассказать об

ПАТРИОТЫ  ДЕЙСТВУЮ Т
ХАНОЙ, 15 декабря. (ТАСС). 

2.360 американских и марионеточных 
солдат было уничтожено, ранено или 
захвачено в плен южновьетнамскими 
патриотами в центральной части Юж

ного Вьетнама в ноябре этого года. 
Кроме этого, сообщает агентство 
ВИА, за это время было сбито 14 са
молетов, потоплено 3 корабля и унич
тожено 46 различных военных машин 
противника.

«Джеминай-6» в космосе

этом своим безземельным односельча
нам.

Слухи о том, что Фронт раздает 
беднякам землю, доходят и до солдат 
марионеточной армии, большая часть 
которых из крестьянских семей. В 
последнее время участились случаи 
дезертирства солдат, семьи которых 
живут ■ в освобожденных районах. 
Только в ноябре нынешнего года в 
центральных провинциях Южного 
Вьетнама дезертировало 2 тыс. сол
дат марионеточной армии. Вернув
шиеся в свои родные места солдаты 
рассказывают, что вести о справед
ливом отношении Фронта к крестья
нам стали главной причиной их де
зертирства из марионеточной армии.

Б о и  в  п р и г о р о д е  С а й г о н а

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 
Бойцы Армии освобождения Южного 
Вьетнама сегодня ночью атаковали 
два полицейских участка в непосред
ственной близости от Сайгона. В ре
зультате нападения 2 полицейских 
убито и 7 ранено, сообщает коррес
пондент агентства Рейтер из Сайго
на.

Н  а  р  у  ш  е н  и^е  

У с т а в а  О О Н
НЬЮ-ЙОРК, 15 двиабря 

(ТАСС). Генеральная Ассамблея 
вчера- на пленарном заседании 
полупустом зале начала рассмот
рение так называемого «тибетско
го вопроса». Этот «вопрос» был на
вязан XX сессии западны/ми дер
жавами для того, чтобы увисти Ас
самблею от рассмотрения проблем 
обеспечения всеобщего ми|ра, окон
чательной ликвидации колониа
лизма и содействия странам, веду
щим борьбу за укрепление своей 
политической и экономической не
зависимости.

Включение вопроса о Тибете 
являющемся неотъемлемой чаотью 
Китайской Народной Республики, 
является нарушением Устава Орга
низации Объединенные Наций, ко
торый ни в коей мере не дает ООН 
права на вмешательство в дела, по 
существу входящие во внутреннюю 
компетенцию любого государства. 
Делегация СССР категорически 
возражала против обсуждения Ас
самблеей этого вопроса, являюще
гося внутренним делом КНР.

НЬЮ-ЙОРК, 15 декабря, (ТАСС), 
Сегодня в 8 часов 37 минут по нью- 
йоркскому времени (в 16 часов 37 
минут по московскому времени) в 
США был осуществлен запуск косми
ческого корабля «Джеминай-6» с 
двумя космонавтами на борту — ко
мандиром корабля командором 
ВМФ Уолтером Ширрой и майором 
ВВС Томасом Стаффордом.

Запуск был произведен с полиго
на на мысе Кеннеди с помощью ра
кеты-носителя. «Титан-11». Основная 
цель запуска — сближение на орби
те с космическим кораблем «Дже- 
минай-7», находящимся в космосе с 
4 декабря этого года.

Спустя шесть минут после запуска 
«Джеминай-6» вышел на орбиту.

Через некоторое время после за
пуска космический корабль «Джеми- 
иай-6» должен совершить ряд кор
ректировочных маневров и выйти на 
круговую орбиту, по которой обра
щает' я вокруг Земли «Джеминай-7». 
Сближение кораблей намечается осу
ществить примерно через 6 часов на 
высоте примерно 298 км над райо
ном Марианских островов в западной 
части Тихого океана.

Космонавт Уолтер Ширра — ве
теран американских космических по

летов. В октябре 1962 года он совер
шил 6 оборотов вокруг Земли в кос
мическом корабле «Сигма-7». Шир- 
р е— 42 года. Он женат, имеет двух 
детей — сына и дочь.

Космонавт Томас Стаффорд — в 
прошлом летчик-испытатель, ему 
— 35 лет. Он женат, имеет двух до
черей. Групповой полет космических 
кораблей «Джеминай-6» и «Джеми- 
най-7», как предполагается, будет 
продолжаться 6 часов. После чего 
«Джеминай-6» отдалится от «Джеми
най-7».

Запуск «Джеминай-6» удалось осу
ществить лишь с третьей попытки. От 
первой попытки запуска 25 октября 
пришлось отказаться, поскольку ра
кета «Агена», с которой было запла
нировано сближение в космосе, 
взорвалась при выводе на орбиту. 
Следующая попытка запустить «Дже- 
минай-6» 12 декабря закончилась не
удачей из-за технических неполадок.

НЬЮ-ЙОРК, 16 декабря. (ТАСС). 
Вчера ■ 22 часа 27 мин. по москов
скому времени американские косми
ческие корабли «Джеминай-6» и 
«Джеминай-7» сблизились на орбите 
до расстояния 10 футов (3 метра) и 
начали групповой полет. Между ко
раблями установлена двусторонняя 
радиосвязь.

Выступление В.
ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). 

Генеральный секретарь Француз
ской компартии В. Роше выступил 
по «радио Люксембург» с ответами 
на вопросы радиослушателей. Ка
саясь результатов первого тура 
президентских выборов, В. Роше 
отметил, что «они отразили глубо
кое недовольство различных со
циальных слоев населения» суще
ствующим режимом. Эти резуль
таты показывают возможность за
мены деголлевского режима демо
кратическим строем. Он отметил, 
что политика деголлевского режи
ма отвечает интересам крупных 
монополистов. Генеральный секре
тарь ФКП подверг критике нынеш
ний курс правительства в экономи

ческой и со шальной областях.
В. Роше осудит создание фран

цузской ядерной ударной силы 
и подчеркнул, что Компартия под
держивает в этом отношении 
Ф. Миттерана, который заявляет 
о готовности внести на рассмотре
ние ООН проект о нераспростране
нии ядерного оружия. Компартия, 
сказал он далее, выступает за лик
видацию военных блоков и за соз
дание подлинной системы коллек
тивной. безопасности. Франций, от
метил В. Роше, может и должна 
иметь друзей и союзников как на 
Западе, так и на Востоке. Он оста
новился также на позиции ФКП в 
отношении объединения Европы, 
«общего рынка». НАТО.

В поддержку Ф. Миттерана

Р а з р ы в  Г в и н е е й  
о т н о ш е н и й

ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). 
Президент Гвинеи Секу Туре объ
явил о разрыве с сегодняшнего дня 
дипломатических отношений с Анг
лией и закрытии английского по
сольства в Конакри, сообщило 
агентство Рейтер. Секу Туре сде
лал это заявление по всегвинейско- 
му радио после полуночи, переда
ча которого была прослушана в 
Лондоне.

д и п л о м а т и ч е с к и х  
с  А н г л и е й

В начала декабря совет минист
ров Организации африканского 
единства (ОАЕ) на чрезвычайной 
сессии в Аддис-Абебе принял ре
шение о разрыве странами—члена
ми ОАЕ дипломатических отноше
ний с Англией в случае, если она 
не покончит с расистским режимом 
Южной Родезии до 15 декабря это
го года.

ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). 
Более 250 французских писателей, 
журналистов, ученых, артистов вы
ступили с воззванием, в котором 
призывают голосовать 19 декабря 
за кандидата всех республиканцев 
на пост президента Ф. Миттерана. 
Среди подписавших воззвание пи
сатели Л. Арагон, Э. Базэн, 
Ж.-П. Шаброль, кинорежиссеры 
К. Отан-Лара, Л. Дакэн* биолог 
Ж. Ростан и другие.

В поддержку Миттерана выступил 
вчера председатель французско
го сената Гастон Моннервиль. Го
лосуя за Миттерана, сказал он, я 
помогаю возрождению республики 
на пути прогресса, справедливости, 
свободы.

Молодежная организация партии 
МРП (народно-республиканское 
движение) опубликовала заявле
ние, в котором призвала своих сто
ронников отдать голоса 19 декабря 
за Ф. Миттерана.

К а н ц л е р  и з л а г а е т  
я д е р н у ю  п р о г р а м м у

З а я в л е н и е  п р е з и д е н т а  Н ь е р е р е
НЬЮ-ЙОРК. 15 декабря. 

(ТАСС). Президент Танзании Джу
лиус Ньерере объявил сегодня, что 
его страна разрывает дипломати
ческие отношения с Англией, сооб
щает корреспондент АП из Дар-эс- 
Салама. Ньерере указал, что это 
решение вступает в силу в ’полночь

с 15 на 16 декабря и что соответ
ствующая нота будет сегодня вру
чена английскому верховному ко
миссару в Дар-эс-Саламе.

Решение о разрыве отношений с 
Англией принято правительством 
Танзании в соответствии с резолю
цией совета министров ОАЕ,

БОНН. (ТАСС). Канцлер ФРГ 
Эрхард вновь выступил с требова
нием создания «системы действен
ного ядерного устрашения», в ко
торой должна также принять уча
стие Западная Германия. Это за
явление Эрхард сделал за не
сколько дней до своего отъезда в 
Вашингтон, где он будет вести пе
реговоры с президентом США 
Джонсоном.

Высказывания Эрхарда свиде
тельствуют о там, что во время

этих переговоров представители 
западноге рманского правительства. 
маскируясь фразами о «ядерном 
равноправии», намерены потребо
вать от правительства США при
нятия действенных мер с целью 
приобщения бундесвера к ядерно- 
му оружию. Канцлер отметил, что 
он рассчитывает встретить в 
США «высокую степень понима
ния» планов правящих кругов Бон
на,

Опровержение генерального секретариата ОАЕ
ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). 

Генеральный секретариат Органи
зации африканского единства кате
горически опроверг вчера вечером 
сообщение «иностранного радио» о 
том, что его представитель якобы 
назвал резолюцию чрезвычайной 
сессии совета министров ОАЕ в 
Аддис-Абебе простой рекоменда
цией государствам—членам ОАЕ. 
(Имеется в виду принятая сессией 
совета министров ОАЕ резолюция 
о разрыве дипломатических отно
шений с Великобританией, если

она не покончит с южнородезий
ским расистским режимом до 15 
декабря).

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Аддис
Абебы, генеральный секретариат 
найомнил, что речь идет о решении 
совета министров, причем о реше
нии, принятом единогласно. Гене
ральный секретариат подчеркнул, 
что со времени объявления реше
ния сессии совета министров ОАЕ 
4 декабря и до настоящего време
ни ни один представитель ОАЕ не 
комментировал этот вопрос.

М о  б у т у  п р о в о д и т  ч и с т к у
БРАЗЗАВИЛЬ. Президент Кон

го (Леопольдвиль) Мобуту пору
чил верховному комиссару по де
лам информации Жан-Жаку Канде 
провести чистку среди персонала 
национального радио.

Согласно сообщению леопольд
вильского радио, уволен также поч
ти весь персонал конголезского

поста
конго-

Жозеф

агентства печати. Снят с 
председателя Ассоциации
дезской печати (АКП) ____ т
Мбушу. Это решение мотивирует
ся, как сообщает радио Леопольд
виля, «неспособностью нынешнего 
руководства АКП навести порядок 
и дисциплину».

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ь  
НАРОДНОГО СУДА

АН ХОТЕЛОСЬ Ев
графу Демьяновичу 
попасть на матч: 
приехали иркутяне. 
Но не удалось. К 
концу рабочего дня 
на прием пришла 
женщина с завода и 
задержала его. При

бежал он к началу второго тай
ма.

— Гол!!! — пронеслось над 
стадионом.

Обернувшись к соседу, бурно 
реагировавшему на успехи то
мичей, Евграф Демьянович 
увидел знакомое лицо. Строй
ный курсант военного училиша 
поздоровался с ним. «Где я е j  
видел? — подумал Иванов. — 
Неужели Малюгин Юрий?»

— Юра?
— Я, товарищ судья.
— Ну, здравствуй, Юра, Дав

но учишься?
— Второй год...
Пятый год Евграф Демьяно

вич работал народным судьей. 
Он уже мог разобраться в тон
костях человеческой души, без
ошибочно определить добро и 
зло, под какой бы они маской 
ни скрывались. Умел судья по
стоять за человека до конца.

И вот перед ним—двухтомное 
уголовное дело. В группе обви
няемых был мальчишка, у ко
торого ни матери, ни отца, — 
Юрка. Несколько минут Иванов 
листал дело...

...В совещательной комнате, 
когда судьи остались одни, Ев
графу Демьяновичу как-то вдруг 
вспомнилось его нелегкое дет
ство. Ведь он тоже вырос на 
улице, среди городских озорни
ков, не раз приглашавших его 
заглянуть на базар. В трудные 
военные годы он пас коров на 
пустыре за Черемошниками, 
красил крыши в летние канику
лы, а осенью копал огороды, 
чтобы заработать ведро картош
ки и принести его в большую 
семью. Зимой, после школы, за
менял мать на ее работе. Как 
ни трудно было, учился, закон
чил десять классов, потом уни
верситет. У него была какая-то 
внутренняя сопротивляемость 
всему нехорошему, что иногда 
давило на него извне. А Юра 
Малютин?! Есть ли у него та
кая внутренняя сопротивляе
мость? Учиться не захотел, ра
ботать '— тоже. Правда, делал 
попытку порвать . с плохими 
дружками, но не смог. Если его 
оставить с бабушкой, она.,с ним 
не сладит.

И Юрия направили в воспи
тательную колонию...

Так начался поворот в судь
бе К). Малютина. Как бы ни 
был занят Евграф Демьянович, 
он находил время, чтобы позво
нить в колонию, побеседовать с 
воспитателями. Он знал теперь, 
как Юрий проводит свободное 
время, что читает. Бабушка, по
чувствовав в нем доброго друга 
своего внука, стала единомыш
ленницей судьи. Придет к не
му, бывало, расскажет о внуке 
и спросит: «Что делать даль
ше?».

Трудная это была борьба. В 
колонии тоже были дружки, ко
торые сбивали на прежний путь. 
Но педагоги, воспитатели, ма
стера пересилили злое влияние. 
Вначале Юрий увлекся художе
ственной самодеятельностью, 
потом раньше срока решил за
кончить десятый класс. Неза
метно парень втянулся в обще
ственную жизнь.

И вот, когда 12 июля 1963 
года народный суд обсуждал 
вопрос о его досрочном осво
бождении, перед судьями стоял

К рецептару парбигской аптеки На
дежде Максимовой с удовольствием 
обращается и стар, и мал. Вежливая, 
внимательная, она всегда поможет бы
стро получить необходимое лекарст
во. За два года своей работы в Пар- 
биге выпускница Томского фармацев
тического училища Надежда Макси
мова завоевала уважение жителей се
ла.

Фото В. Ефименко.

другой человек. А осенью Ма
лютин поступил в военное учи
лище,

Как знать, как сложилась 
бы судьба этого подростка, ес
ли бы он не попал к умным и 
строгим, заботливым и душев
ным воспитателям, в числе ко
торых был юрист Евграф Демь
янович Иванов.

С 1957 года он работает 
судьей в городе Томске, внача
ле в Кировском районе, а те
перь—поедседателем народного 
суда Ленинского района. Триж
ды избирался депутатом район
ного Совета депутатов трудя
щихся, являлся деканом универ
ситета правовых знаний "на об
щественных началах. К нему 
идут люди, как к человеку, ко
торый умеет и выслушать, и по
говорить, и посоветовать, и по
мочь.

Вот в кабинете у судьи мо
лодые супруги, подавшие заяв
ление о разводе. Ссора между 
ними вылилась в скандал, гото
вый закончиться непоправимой 
ошибкой. Они уже и вывод ско
ропалительный сделали: не сош
лись, дескать, характерами. 
Судья не спешил назначать де
ло к слушанью, верил, что двух
часовая беседа с ними не про
падет даром. Провожая их до 
двери, сказал:

— Подумайте хорошенько. И 
давайте через неделю встретим
ся.

Через неделю молодая жена 
взяла заявление назад.

Сколько таких, больших и ма
лых, дел прошло через руки 
судьи! Евграф Демьянович 
стремится всегда вникнуть в 
суть .явления, узнать причины, 
порождающие преступления, 
устранить эти причины. Много 
времени и сил он уделяет ра
боте по предупреждению пре
ступлений. При суде создан со
вет народных заседателей. Чле
ны совета систематически бы
вают на предприятиях и в учреж
дениях, проверяют трудоустрой
ство и поведение подростков и 
взрослых, переданных в кол

лективы на перевоспитание. На
ряду с судьями члены совета 
регулярно проводят беседы на 
правовые темы, смотрят, как 
выполняются решения товари
щеских и народных судов.

Сам Евграф Демьянович тес
но связан с дружинниками. 
Вместе с ними он нередко не
сет патрульную службу. Как 
отдыхает наша молодежь вече
ром, где она проводит свой до
суг? Надо этим поинтересовать
ся. И вот мчится машина от од
ного клуба к другому, от кино
театра к общежитию, от аэро
порта к вокзалу. Вместе с дру
жинниками— судья Иванов. На 
другой день итоги этого рейда 
были предметом специального 
обсуждения в райкоме партии. 
Таких выездов у Иванова нема
ло. И каждый из них — это 
конкретная помощь на месте: и 
товарищеским судам, и дружин
никам. Это новые знания и са
мому судье.

Строг судья с теми руково
дителями хозяйственных орга
низаций, которые нарушают тру
довое законодательство и попи
рают права трудящихся. Особен
но этим грешил бывший началь
ник автоколонны № 1235 А. Н. 
Шевцов. Он мог без достаточ
ных оснований уволить работ
ника, попытаться обойти закон. 
Нарушитель трудового законо
дательства Шевцов был привле
чен к ответственности.

Много забот у судьи. Еще не 
все люди правильно понимают 
затоны, не все помнят, что в 
нашей стране у человека не 
только большие права, но и 
большие обязанности. А сколь
ко проблем выдвигает воспита
ние «трудных» подростков,..

...Давно уже закончился ра
бочий день. Евграф Демьяно
вич собрался домой. Зазвонил 
телефон: судью приглашают из
биратели. Значит, опять нужны 
людям слово судьи, его опыт, 
знания.

В. МАЛЬГИН,
И. ДАНИЛОВ.
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П р о т е с т  й е м е н с к о г о  
п р а в и т е л ь с т в а

КАИР, 15 декабря. (ТАСС). 
Правительство Йемена заявило 
вчера протест против непрекра- 
щающихся провокаций английских 
колониальных войск на йеменской 
территории, сообщило агентство 
МЕН. В заявлении министерства 
иностранных дел Йемена говорит
ся, что 8 декабря английские вой

ска в течение получаса обстрели
вали город Каатаба.

йеменское правительство, ука
зывается в заявлении, сохраняет 
за собой право предпринять любые 
шаги, которые оно сочтет необхо
димым, для защиты своей террито
рии от агрессоров.

„Нет!“ ядерным притязаниям 
реваншистов

ПРАГА. 15 декабря. (ТАСС). 
«Необходимо воспрепятствовать 
любому участию ФРГ в атомной 
интеграции», — заявил замести
тель министра иностранных дел 
ЧССР Отто Кличка, выступая вче
ра по чехословацкому радио.

Как сообщает агентство ЧТК, 
О. Кличка резко осудил изложен
ную канцлером Эрхардом прави
тельственную программу ФРГ, рас
ценив ее как реваншистскую, осу
дил политику Западной Германии, 
направленную на поглощение ГДР 
и восстановление границ 1937 го
да. Отметив, что традиционная про
блема германского империализма

— это противоречие между эконо
мической мошью и экономической 
экспансией Германии, с одной сто
роны. и ограниченностью сфер ее 
политического и экономического 
влияния — с другой, О. Кличка на
помнил, что германские империа
листы уже дважды в истории пы
тались решить это противоречие в 
свою пользу и оба раза эти попыт
ки кончались катастрофой для са
мой Германии.

В заключение О. Кличка под
черкнул, что чехословацкое прави
тельство по-поежнему стремится к 
нормализации отношений с Феде
ративной Республикой Германии, 
ибо такая нормализация явилась 
бы вкладом в дело разрядки меж
дународной напряженности,

Проблемы 
обучения 

и воспитания К А К  Р А С Т И Т Ь  И Н Ж Е Н Е Р А ?
Современное производство 

требует высококвалифицирован
ных специалистов, способных к 
самостоятельной творческой 
деятельности. За годы учебы в 
институте будущий инженер 
должен научиться творчески ре
шать проблемы производства 
как научно-технического харак
тера, так и организационного. 
Как научить этому? Уж, конеч
но, не только через кружки, бю
ро и «ателье», о которых с та
ким воодушевлением говорят в 
последнее время.

Математику, физику, химию 
студент познает на лекциях, 
практических и лабораторных 
занятиях, в самостоятельных 
расчетах и исследованиях. Это 
основные предметы из обяза
тельных курсов обучения. Поче
му же умению творчески мыс
лить, умению научного поиска 
мы должны учить только жела
ющих?

Единственно правильный ва
риант полноценной подготовки 
молодого специалиста — обяза
тельная научно-исследователь
ская работа, включенная в про
грамму обучения. Так сделано 
на многих факультетах Томско
го политехнического института, 
в том числе а у нас, на физико- 
техническом, . Такая система

привития навыков исследования 
оправдала себя. Любой из науч
ных работников кафедры может 
взять под свое руководство од
ного или сразу нескольких стар
шекурсников. Это не обуза для 
руководителя, а помощь, так 
как студенты старших курсов 
способны уже решать различ
ные по сложности научные и 
инженерные задачи. Могу доба
вить, что старшекурсники у нас 
нарасхват. Особенно ярые спор
щики при «дележе» старше
курсников—аспиранты: знают, 
какую помощь могут принести 
им они, если зажечь в них 
страсть к научному поиску, 
увлечь темой. Так почти каж- 

'дый научный работник и аспи
рант обзаводится одним—двумя 
студентами — верными помощ
никами и учениками.

Верными ли? Да! Сначала по
тому, что студент обязан день 
в неделю посвятить научно-ис
следовательской работе, а потом 
(«потом» бывает через день, че
рез месяц) юноши увлекаются, 
как говорят поэты, романтикой 
научного поиска.

Руководитель говорит своему 
студенту: «Слушай! Тебе одно
му будет трудно справиться с 
поставленной задачей. Подбери 
себе на младшем курсе парочку

толковых ребят». Пошла цепная
реакция...

Широкое поле для исследова
ний открылось с созданием у 
нас научно-исследовательских 
институтов, управляемых на об
щественных началах. На нашем 
факультете два таких института 
—- электронной интроскопии и 
физики твердого тела.

Ученые разных специально
стей объединили свои- усилия 
для выполнения научно-иссле
довательских работ, требующих 
разносторонних знаний и опыта. 
Тематика изысканий самая ак
туальная и продиктована нуж
дами предприятий. Научно-ис
следовательский институт элек
тронной интроскопии разраба
тывает радиационные методы 
контроля качества материалов 
и изделий, создает современные 
установки с использованием из
лучений изотопов, рентгенов
ских аппаратов и бетатронов. 
Огромную помощь в работе над 
хоздоговорами оказывают уче
ным и инженерам студенты раз
ных курсов нашего факультета. 
Вот сейчас готовится к сдаче на 
Барнаульский котельный завод 
бетатронный дефектоскоп для 
контроля сварных толстостен
ных швов. Один из ведущих ин
женеров темы В. Соломатин (он

отвечает за монтаж и настройку 
бетатрона) говорит, что за вре
мя выполнения договора у него 
поработало в разное время боль
ше десяти студентов.

По заданию одной из лабора
торий научно-исследовательско
го института электронной ин
троскопии студент-дипломник 
Б. Малофеев создает установку 
для исследования поля гамма- 
излучения за барьерами из раз
личных материалов. Студенты 
3 —4 курсов рассчитывают и 
конструируют элементарные 
схемы электронно-физической 
аппаратуры. А пятикурсники во 
время преддипломной практики 
и дипломирования создают 
сложные установки с широким 
использованием стандартных 
блоков и узлов, проводят физи
ческие эксперименты. У них 
есть помощники на младших 
курсах.

Многие младшекурсники при
ходят сами и просят посильные 
задания. Многие из них — быв
шие производственники или ув
леченные экспериментаторы 
школьных кружков. Студент 
2-го курса Г. Флешер строил в 
школе кибернетическую чере
паху. С первого курса работает 
он в лаборатории НИИ. Думаю,

что не меньший интерес он на
шел, участвуя в создании спек
трометра быстрых нейтронов.

Научно-исследовательский ин
ститут электронной интроско
пии, организованный более 3-х 
лет назад, завоевал право на 
жизнь. Подобные НИИ, создан
ные несколько позднее, тоже ус
пешно развиваются.

Мы не собираемся завлекать 
студентов в науку только поощ
рениями (ленинградцы разрабо
тали целую систему — премии, 
вымпелы, поездки на ВДНХ 
и т. д.). Почему нужно целовать 
студента, занимающегося науч
но-исследовательской работой, 
когда он обязан это делать? Без 
этой работы из него не полу
чится настоящего инженера — 
неутомимого искателя.

Нет! Уж, если мы приняли 
студента на физико-технический 
факультет, мне кажется, наш 
долг заставить его в обязатель
ном порядке окунуться в атмо
сферу творческого поиска, в ат
мосферу научных исследований. 

Верно, студент не любит, ког
да его заставляют. Ну ■ что ж, 
Эйнштейн сначала тоже нехотя 
учил физику...

Ю. ЯНКЕЛЕВИЧ, 
аспирант Томского политех
нического института.
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Р Е П О Р Т А

Ф А БРИ К А  ТЕЛЕФ О Н Н Ы Х ЗВ О Н К О В
ОВОРЯТ, что с тех 
пор, как женщины 
меньше стали зани
маться рукоделием, 
ловкость их рук по- 
уменьшилась. Что ж, 
пальцы, привыкшие 

, сплетать ажурную вязь 
кружев, послушны и гибки.

— Ну, если бы нашим девочкам 
только ловкость рук требовалась, 
куда ни шло, — чуть улыбнув
шись, возражает инженер по тех
надзору Томской городской теле
фонной станции Валентина Всево
лодовна Боровкова. — Ловкость и 
изящество хороши. Но к ним у нас 
еще необходимо добавить опыт, 
умение разобраться в чертежах и 
схемах. Все это требует техниче
ских знаний. Без них монтажницей 
не быть.

Монтажницы — бойкие, быстро
глазые девчата, почти девчонки. 
Здесь и те, кому еще только сем
надцать, и те, кто уже посолид
нее за плечами год-два само
стоятельной работы. На их счету 
уже ротовые объекты, куда вло
жен-и их труд. '

Оговоримся сразу. Речь идет не 
о тех монтажницах, * которые про
водят рабочую смену на голово
кружительной высоте” Этн работа
ют в просторном уюдном помеще
нии. Оно: занимает почти весь ниж
ний эТаж нового дома по улице 
Киевской, 109. Несколько отделе- 
ний-комнат, в которых размещены 
ровные ряды металлических кон
струкций. Теперь они уже почти 
все облачены в разноцветный -узор 
проводов. От солидных, сечени
ем в десяток миллиметров кабелей 
до почти невидимых «волосяных» 
проводков — все сплетается в еди
ную систему, которая позднее"пре
вратится в сложный механизм.

Предельно точное знание схем, 
осторожность и максимум внима
ни я—  без этого не будет гарантии 
точности. Такая уж это работа: 
хоть один проводок присоединил 
не там, где надо, — все идет на
смарку, схема нарушена.

— Чтобы так не случилось, — 
вачшцая волоски проводов, объяс
няет монтажница Алла Михеева,— 
перед распайкой мы прозваниваем 
всю цепь, проверяем ее точность.

— Алла, а эти концы обрезать?
Надя. Максимова, ученица. Но

восибирского профессионально-тех
нического училища связи, а сей
час — практикантка,: еще робко 
обращается с чертежами и схема
ми, почему-то не совсем доверяет 
им, чаще спрашивает у своей бо
лее опытной напарницы. Впрочем, 
это так и должно быть. Каждая 
практикантка закреплена .за опыт
ной монтажницей. Так. работают 
они вот уже почти два .месяца. 
Одни приехали из Новосибирска из 
«Союзтёлефонстроя» " — организа
ции, которая нам, томичам, строит 
станцию. Другие—оттуда же, толь
ко из. училища — на практику.

...Тянется малиновый жгутик, 
змейкой изгибается, оплетает ле
пестки панельки, пересекает такие 
же изящные проводки других цве
тов. Легкими движениями девущка 
зачищает тонкие кончики, аккурат
но смачивает жидким канифолем
— и вот уже задымился паяльник, 
прочно Соединив проводки на пред
назначенном им схемой месте.

У Зины Чудновцевой в руках 
нет паяльника; движения ее” на
поминают обычное шитье.

— Между прочим, я этим и за
нимаюсь, — улыбается девушка,
— шью «шаблон».

«Шить шаблон»-—дело, в общем- 
то, Нелегкое. Назначение «шаб
лона» чрезвычайно . важное. Он 
служит для соединения выхода од
ной, так называемой ступени ис
кания с другой. Если сказать, что 
каждой ступени соответствует но
мер абонента, то это покажет, на
сколько важна и точна работа Зи
ны.
_ Вы осторожно сделали один 

оборот диска на телефонном аппа
рате — набрали первую нужную 
вам цифру. В это же мгновение 
на телефонной станции сработал 
крошечный магнит —  предиска- 
тель. Он первым начинает поиск 
нужного вам номера, включает в 
работу всю сложную автоматику. 
Мы набираем номер и ждем зна
комых гудков, голоса в трубке. А 
для этого нужен надежный мон
таж, предельно точное перенесение 
•всех линий, знаков и штрихов со 
схем на бумаге в реально действу 
гощую схему. . .

Самая незначительная' ошибка, 
малейший просчет в работе повле
чет'за собой цепь нарушений. Ведь 
каждый абонент на. телефонной 
станции имеет свой собственный 
комплект.

товая. и звуковая, и даже цветовая. 
Причем, каждый сигнал имеет свое 
назначение. Он не только расска
зывает, где произошла авария. По 
его характеру можно определить, 
насколько она серьезна.

— Валентина Всеволодовна, мы 
закончили ГИМ, можете прове
рить. — Девчата аккуратно скла
дывают инструмент и переходят на 
другой статна.

Смонтированный ГИМ — «груп
повой искатель междугородный»' — 
уже готов, но монтажнццы волну- j 
ются. Что-то скажет Боровкова? А 
вдруг ошибка? Тогда — все сна
чала...

— Ну, что яг, все верно, — го
ворит Валентина Всеволодовна, за
канчивая приемку.

Автоматы, автоматы... Скоро за
кончится монтаж последних из 
них. Не так уж далек и тот день, 
когда в строй вступит вся теле
фонная станция. Она подключит 
сразу 4.200 абонентов. Но это 
только на первых порах. Позднее 
новая ̂ АТС Кировского района бу
дет обслуживать больше 7 тысяч 
абонентов.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

НА СНИМКАХ: ...опытные ру
ки Зои Чудновцевой безошибочно 
находят на панели нужное соеди
нение (верхний снимок); ...сколько 
нужно точности, внимания, пре
дельной сосредоточенности, чтобы 
верно сплести кружевную вязь 
проводов.

Фото И. Пустовойтенко.

— Вот такой статив, — показы
вая, на одну из конструкций, рас
сказывает Валентина Всеволодов
на, — объединяет сто абонентов, 
каждые десять из них объедине
ны в общее гнездо — плату. Так 
что, если девочки по ошибке смон
тируют неправильно хоть одну 
плату, то из строя выйдут все де
сять телефонов.

Впрочем, вся эта система с 
вмонтированными статнвами, аб
солютно похожими друг на друга, 
довольно однообразна. На вот про
сторная комната, совсем непохо
жая на остальные. Да и название 
у нее необычное — кросс. Здесь 
будет осуществляться соединение 
линейного и станционного кабелей. 
Тут уже смонтированы и пульт 
контроля автоматов, и столы для 
измерений линий абонентов. Ко
роче, это бюро ремонта. Но в этой 
комнате, как и в автоматном зале, 
еще работают слесари. Правда, 
ребята уже поставили почти все 
металлоконструкции, но мелких 
недоделок еще много. Много хло
пот и с сигнализацией.

— Здесь ее хоть* отбавляй, — 
шутит Юрий Чудновцев, — И све-

Интересно и ново
Ложные воззрения, дурные

:привычки, порождающие зло,— 
наши враги. Без борьбы с ними 
нельзя воспитать нового чело
века. Поэтому книга Ф. А. Се- 

■ Ливанова «Заблуждения и поро
ки», вышедшая недавно в изда
тельстве Томского университе
та, вызывает интерес у читате
ля.

Ф. А. Селиванов уже изве
стен томичам как автор «Эти
ки» (1961 г.) и брошюры «По 
совести и долгу» (1963 г.).
Стиль и даже, пожалуй, жанр, 
в котором пишет автор, 
своеобразны. Работы его напи
саны популярно, содержат мно
го ярких примеров, живых на
блюдений. Но популярность не 
переходит здесь в упрощение. 
Увлеченный интересными фак
тами, читатель незаметно под
нимается вместе с автором на 
уровень тонкого и точного ана
лиза весьма сложных вопросов 
этики и теории познания.

В «Пороках и заблуждениях» 
связываются воедино вопросы' 
о том, как человек себя ведет и 
как он познает мир. Недостатки 
поведения (пороки) и ошибки в 
познании (заблуждения) обус

ловливают друг друга. Автор 
книги делает попытку рассмот
реть соотношение морали и по
знания.

Книга разделена на 15 не
больших глав. Охарактеризовав 
заблуждения как одну из при
чин пороков, автор специально 
останавливается на соотноше
нии заблуждений и преднаме
ренной лжи.

В главе «Кто как полагал» 
излагается история воззрений 
на причины заблуждений, начи
ная от древних мыслителей и

О  книге Ф . Селиванова 
«ЗАБЛУЖ ДЕНИЯ И ПОРОКИ»

кончая современными представ
лениями. При этом дается ост
рая критика взглядов буржуаз
ных философов.

В последующих главах Ф. А. 
Селиванов исследует корни за
блуждений, заключающиеся 
как в особенностях процесса че
ловеческого познания, так и в 
условиях общественной жизни. 
Автор отказывается видеть ис
токи заблуждений либо только 
в чувствах, либо только в разу
ме. С интересом и большой 
практической пользой узнает 
читатель, как могут вводить 
нас в заблуждения и недостат
ки органов чувств, и отсутствие 
логической культуры в работе 
ума.

Особенно хочется подчерк
нуть во многом оригинальное 
изложение требований диалек
тической логики, а также рас
крытие роли языка в мышле
нии. показ необходимости точ
ных определений в овладении 
понятиями (в главах «Требова
ния диалектической логики» и 
«Охотники приняли лекарст
во...»). В первой из этих глав 
основной упор делается на рас
смотрение познания в свете од
ного из основных требований 
диалектики к мышлению — 
принципа конкретности истины. 
Убедительно раскрывает автор 
большое практическое значение

Ш

этого принципа. Когда читаешь, 
например, о школьниках, кото
рые не могли точно определить, 
что они понимают под словами 
«социальный строй», «культу
ра» и др. (страница 111), то 
связь языка, мышления, пове
дения предстает как живая 
практическая проблема, а не 
как Еопрос «абстрактный» и «су
губо философский».

В заключительных главах 
«Заинтересованность и заблуж
дения» и «Заблуждения и прак
тика» показывается зависимость 
человеческого познания от ха
рактера интересов и практиче
ской деятельности. Требование 
объективности в познании, яв
ляется одним из элементов ма
териалистической диалектики, а 
субъективизм выступает, как 
одна из причин заблуждений.

Связь теории с практикой—• 
вот основное достоинство кни
ги. Но она не лишена и недо
статков. Не все вопросы осве
щены достаточно полно и глу
боко. Так, учитывая современ
ный уровень литературы, гораз
до лучше могли быть изложены 
вопросы, касающиеся отраже
ния и информации.

Книга рассчитана на широ
кий круг читателей. Она может 
быть использована студентами, 
учителями, пропагандистами.

В. САГАТОВСКИИ, 
кандидат философских наук.

С ОННУЮ тишь 
тайги внезапно бу
доражит оглуши

тельный. раскат взры
ва. Резко шарахается 
в сторону лось. Испу
ганно кричит вылетев
шая птица. Падают бе
лые. сугробы с раски
дистых ветвей.

Кому понадобилось 
тревожить невозмути
мое спокойствие леса? 
Это идет изыскатель
ская партия геофизи
ков. Если летом здесь 
было раздолье для то
пографов с их теодоли
тами и нивелирами, то 
для взрывников и сей
сморазведчиков оно на
ступило только сейчас. 
Зима сковала обшир
ные. непроходимые " бо
лота, озера, и теперь 
тяжелые экспедицион
ные машины проника
ют в глубь тайги.

Только что взрывни
ки сказали свое слово: 
в пробуренную скважи
ну была заложена 
взрывчатка, произве
дён взрыв, и сейсмиче
ская станция улавлива
ет колебания, отражаю
щиеся от пластов, уси
ливая их и превращая 
в. электрические. Ум
ная машина передает 
все поступившие сиг
налы на осциллограф, 
и тот «записывает» их 
на специальной ленте.

Заглянем на минуту 
в мастерскую Средне-

Обской комплексной 
геофизической экспе
диции, где монтируют, 
испытывают, проверя
ют и ремонтируют ум
ные приборы. Здесь 
пахнет канифолью, ды
мят паяльники. : Вот 
знакомая нам сейсмо
станция, В общем, это 
узел, состоящий не из 
одной тысячи радиоде

работы по времени в
одной фазе, .

А. Н. Козлов — 
опытный инженер ре
монта- точного обору
дования и к тому же 
рационализатор. Не так 
давно, в соавторстве с 
А. С. Маркеловым он 
внес . предложение о 
применении специаль
ной приставки для маг-

iiiiiimiiifiiiniiiiiimiiiiiiiiiiiimiiiniiiiiiiiiiiiiimiimiiiniiiimiiiiiinr
nniniiiiiiinniiimiiiniinmiiniimfiniiiimmmiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiim

П Р О Р
С Л У Ш Л Е Т  
3 Е М  Л Ю
fliiimimnniHiiiiTHniniiiimiimininniimmiiiniiiiiniimiiiiiiiiiiiiiii

талей. А вот тот са
мый умный художник 
— осциллограф. Над 
ним колдует инженер 
по; ремонту аппарату
ры А. Н. Козлов. Ока
зывается, с прибором 
не все в порядке. В 
настроечном положе
ний он работает неров
но. Начертанные им 
амплитуды не совпада
ют с каналами. Такое 
недопустимо: прибор
в любое время может 
обмануть изыскателей. 
Надо добиться его 
точной работы, или, как 
говорят мастера, его

нитной станции. Внед
рение приставки обес
печивает/ полнейшую 
безопасность взрывных 
работ, укрощает воз
никающие при взры
вах электрические по
мехи. Подсчитано, что 
экономия от внедрения 
предложения составит 

за год 7.679 рублей.
Пока мы беседуем с 

начальником мастер
ской С, Д. Кулешовым, 
техники принесли лен
ту о работе осциллогра
фа в холостом положе
нии. Лента вычерчена 
отлично. Все 24 кана
ла в одной фазе. При

бор исправен. Это зна
чит, что он с новой 
экспедиционной парти
ей уйдет в тайгу.

Умная аппаратура 
принимает сигналы из 
глубины земли. Осцил
лограф послушно вы
писывает отражения 
колебаний породы при 
взрыве. Внезапно ско
рость отражения уве
личивается, прибор во 
всех амплитудах выво
дит крутые дуги. Это 
интересно. Раз увели
чилась скорость отра
жения , колебаний, > зна
чит, нужный пласт на
ходится ближе к по
верхности, значит, в 
этом месте возможно 
разбухание коры, или, 
как говорят, ее взду
тие — вероятность 
залегания нефти или 
газа высока. Об этом 
необходимо сообщить.

...И не удивится 
лось, когда через ме- 
сяц-два он увидит 
здесь снова людей, бу
ровую вышку и услы
шит шум машин. При- 
обье пробуждается. Са
лютуют фонтан за фон
таном.

А тягачи снова и 
снова перетаскивают 
технические станции. 
Осциллографы «рису
ют» нефть.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
нештатный кор
респондент, 
г. Колпашево.

С П О Р Т

В Томске закончились учебио-трениро 
вочные сборы сильнейших прыгунов на 
лыжах с трамплина и двоеборцев Цент
рального совета общества «Динамо». В 
конце сбора состоялись соревнования «От
крытый старт», на которых должны были 
определиться кандидаты в олимпийскую 
команду общества, участники будущих 
отборочных соревнований по комплекто
ванию сборной команды страны, а так
же кандидаты для поездки в Герман
скую Демократическую Республику.

В «Открытом старте» приняли участие 
вне конкурса находящиеся на трениров
ках в Томске сборные команды Украины и 
Казахстана, а также томские спортсмены. 
Впрочем, казахские и украинские спорт
смены, как и томичи, выступали слабо и 
серьезной конкуренции динамовцам со
ставить не могли.

...Начинаются соревнования. Прыгает 
свердловский мастер спорта Юрий Зако- 
люкин. Он приземляется на 70-метровой 
отметке и получает высокую оценку су
дей за технику. Вскоре его результат пере
крывает третий призер первенства страны 
по прыжкам с трамплина 1963 года моло
дой мастер спорта Александр Гриппа 
(г. Ленинград) — 76,5 метра. За 70 мет
ров прыгнули также Валерий Рябннин 
(г. Москва), Вячеслав Трушков (г. Киров) 
и Сергей Колтычин (г. Ленинград). Но 
превзойти результат Гриппы они не смог
ли. Впрочем, во второй серии прыжков и

После «открытых стартов»
Гриппу, и Заколюкина постигла неудача. 
Первый, удачно прыгнув, упал при при
землении, а второй неудачно оттолкнулся 
от стола. Хорошо использовал вторую по
пытку Рнбинин: он приземлился на от
метке 72,5 метра. Набрав в итоге двух по
пыток 205 очков, Валерий Рябинин стал 
победителем соревнований. На второе ме
сто вышел В. Трушков — 193,8 очка, и 
лишь на третьем месте оказался А. Грип
па — 189,4 очка.

Слабо
томские

выступили в 
динамовцы.

этих соревнованиях 
В. Варзаров был

13-м, Ю. Матясов — 16-м, Ю. Голов — 
19-м и В. Ермолович — 21-м.

Затем вступили в двухдневную борьбу 
двоеборцы. В прыжках с трамплина луч
ший результат показал эстонский мастер 
спорта Вэло Куус (68,6 и 69,5 метра). На 
втором месте после прыжков был Борис 
Шанин (г. Ленинград), а на третьем—томич 
Георгий Домовников. Один из сильнейших 
двоеборцев общества Тэнну Хальянд 
(г. Таллин) после прыжков был лишь на 
девятом месте. Но зато он отлично про
вел вторую часть двоеборья — гонку на 
15 километров, показав 59 минут 10 се-

ПОГОДА
17 декабря по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, преимущественно без 
осадков, ветер южный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 3—8 
градусов мороза.

В Томске — облачная погода с 
прояснениями, без осадков, ветер 
южный, 5 —10 метров в секунду, 
температура 6 —8 градусов мороза.

18—21 декабря—облачно с про
яснениями, местами снег, ветер 
южный о переходом во вторую по
ловину срока на северо-западный, 
7 — 12 метров в секунду, темпера
тура ночью 9 — 14 градусов, днем 
2 — 7 градусов мороза, во второй 
половине срока ночью —20—25 
градусов, днем — 10— 15 градусов 
мороза

кунд — лучшее время дня. А вот В. Куус 
сплоховал. Это лишило его возможно
сти быть в тройке сильнейших. Победите
лем в двоеборье стал ленинградец 
В. Шанин. Вторым был Хальянд, на 
третье место вышел земляк Шанина 
И. Рудный. Томич Г. Домовников занял 
шестое место.

Соревнования окончены. Но хочется оста
новиться на двух моментах. Тревогу вма
зывает то, что уже в двух соревнованиях 
на трамплине томские спортсмены высту
пают далеко не блестяще. А ведь в фев
рале сборной команде области предстоит 
выступать в финале третьей зимней Спар
такиады народов РСФСР по прыжкам с 
трамплина и двоеборью в г. Горьком. Как 
видно, областной федерации (председа
тель тов. Аладышев) нужно принять сроч
ные меры, чтобы хорошо йодготовить сфр- 
ную области к этим ответственным сорев
нованиям. И второе. На трамплине не
удовлетворительно работает радиоузел;* 
Отсюда—плохая информация зрителей 6 
ходе соревнований, большие затруднения 
тренеров в ходе учебно-тренировочных 
занятий со спортсменами: ни дать коман
ду, ни сказать об ошибках. Пора навести 
на трамплине должный порядок.

О. МИ РЕДКИЙ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

17 декабря «•— «Слава».
Начало спектакля—в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Хочу верить» — 
9, 10-40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22-20.
Малый зал — «Они не пройдут» —
9, 10-40. 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 
22-20.
Зал кинохроники — «Глазами поэта», 
«Загадка Н. Ф. И.» (о Лермонтове) —
10, 11-10, 12-20, 13-30, 14-40. «Рассказы 
рабочих» — 15-50, 17-50, 19-50. «Рай
нис» — 16-50. 18-50. 20-50, 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Хочу верить» —
9-20, 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21, 
22-40.
Зеленый зал — «Хочу верить» — 
11-30, 13-10, 14-50. 16-30, 18-10, 19-50,
21- 30. На удлиненном сеансе демонст
рируются фильмы; «Индийская новь», 
«Когда поют солдаты».
Для детей — «А потом на Марс». 
«Мальчик с коньками», «Следы на ас
фальте» — 9-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Хочу верить* — 
9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16, 17-35, 19-10, 
.20-45, 22-20. .
Малый зал — «Они не пройдут» —
9-40. 11-30. 13-20. 15-10, 17. 18-50, 20-40,
22- 25.

«ПИОНЕР»
—Сборник мультипликационных филь- 
мов—9-45. И. 12-15, 13-30. 14-40. «Пре
красная жизнь» — 16, 17-55.. 19-50. 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Прекрасная жизнь» — 19. 21:
КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Они не пройдут» — 16, 17-45, 19-30,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 17 ДЕКАБРЯ

18.30. «Рассказы об искусстве*. 18.50. 
Экран — школьникам 19.50. Телевизионный 
экономический лекторий. Беседа В. П. 
Грошева «О совершенствовании управле
ния промышленностью». 20.10. Телевизион
ные новости. 20.30. Художественный фильм 
«Дневник пани Ганки>. Детям до 16 лет 
смотреть не разрешается.

5 С 1 декабря 1965 года Обское речное пароходство при- j 
; ступило к заключению договоров с грузоотправителями на J 
| перевозку грузов в навигацию 1966 года по реке Оби и ее при- | 
J токам в границах Новосибирской, Томской, Кемеровской обла- 
! стей, Красноярского края, а также в пункты Ннжне-Вартовское,"
{ Мегион, Сургут, Нефтеюганск Тюменской области.

Обращаться: г. Новосибирск 7, Красный проспект, 14, управ- 
! ление Обского пароходства, служба грузовой и коммерческой < 
j работы. Телефон 24-183. Или: г, Томск, улица Карла Маркса, ! 
J 20, Томское районное управление Обского пароходства, ком- ! 
j мерческий отдел. Телефон 26-51, дополнительный — 18. 2 —2 }

ВНИМАНИЮ организаций, 
учреждений и предприятий!

Полученные на 1965 г. тало
ны на проезд в легковых таксо
моторах и не использованные на- 
1 января 1906 г, должны быть 
сданы Томскому таксомоторно
му парку в срок с 1 по 15 янва
ря 1966 г. По истечении уста
новленного срока стоимость та
лонов не возмещается.

Адрес! г. Томск 3, улица 
Пушкина, 10 (прием с 14 до 17 
часов).

Ремонтно-строительному участку 
при медицинском институте требу
ются на постоянную работу: ма
стер-строитель, нормировщик, плот
ники, маляры-штукатуры, сантех
ники, слесари, кровелыцики-же- 
стянщики, разнорабочие, грузчики 
коче1ар.

Обращаться: г. Томск 50, Мос
ковский тракт, 2.

Управление водопроводно-кана 
лизационного хозяйства приглаша 
ет на работу; кочегаров, слесарей, 
электриков.

Обращаться;'г. Томск 50, переу
лок Подгорный, 14, отдел кадров.

2 —2

В Е Ч Е Р О М  В  С Е Л Ь С К О М .  К Л У Б Е

При полной аудитории Л ь е т с я  п е с н я
Прош»® очередное занятие в Ма

линовском сельском народном 
университете культуры Томского 
района. Сто семьдесят пять слу
шателей — рабочие, инженерно- 
технические работники отделения 
«Сельхозтехники», промкомбина
та, леспромхоза, железнодорожной 
станции, маслозавода — прослу
шали лекцию директора средней 
школы А. А. Шиянова на тему; 
«Мировая социалистическая систе
ма — главное завоевание между
народного рабочего класса и всех 
трудящихся». После лекции со
бравшиеся посмотрели докумен- 
тальные фильмы о социалистиче- 
ских странах: «Народная Поль
ша», «Болгария», «Югославия» и 
другие. Это было литое занятие 
университета в Малиновке в этом 
учебном году. ‘

Я. ШЕСТОПАЛОВ. 1

Участники художественной са
модеятельности Чаинского Дома 
культуры готовятся к смотру хо
ровых и музыкальных коллекти
вов.

Хором из сорока человек руко
водит на общественных началах 
преподаватель детской музыкаль
ной школы Алла Ивановна Лит
винова.

Активно готовится к смотру 
эстрадный оркестр, которым руко
водит Юрий Лобанов. Помогает 
ему любитель музыки, баянист ин
женер Николай Власов.

Скоро чаинцы будут слушать 
новукп Концертную программу в ис
полнении своих односельчан — 
самодеятельных певцов и музыкан
тов

Л. ЗАЙЦЕВА.

Дискуссия о воспитании
Каргасокский районный Дом 

культуры яе мог вместить всех 
желающих принять участие в кон

ференции «Роль семьи и общест
венности в коммунистическом вос
питании подрастающего поколе
ния». Эта конференция проводи
лась по инициативе факультета 
для родителей народного универ
ситета. С докладами на конферен
ции выступили директор средней 
школы А. А. Черникова и дирек
тор восьмилетней школы Г. А. 
Моисеев. В оживленной дискуссии 
приняли участие председатель ро
дительского комитета средней шко
лы т. Дубицкая, главный врач 
районной больницы т. Борзов, ра
ботница Каргасокского леспромхо
за т. Албац и другие. Конферен
ция призвала родителей и общест
венность седа усилить воспита
тельную работу среди учащихся, 
укреплять связь со школой.

Е. ГОРДУЗО, 
инструктор Каргасокского 

райкома КПСС.

Сплавщики ставят Островского
Вечерами в Доме культуры нос. 

Новостройка Молчановского района 
можно услышать бессмертный моно
лог Незнамова из драмы А. Н. Ост- 
ровскою «Без вины виноватые». Дра
матический коллектив Наргинского 
рейда приступил к подготовке этой 
классической пьесы. Главные роли в 
спектакле исполняют рабочие и слу
жащие рейда учителя, а режиссиру
ет директор Новостроевской восьми
летней школы Д. Д. Фомич. Свою 
новую постановку драматический кол
лектив Дома культуры думает под
готовить к предстоящему всероссий
скому смотру художественной само
деятельности. Это — не единствен
ное, что ютовят к смотру сплавщи
ки. Вокальный коллектив уже закон
чил работу, над «Реквиемом» Дм. Ка
балевского' на стихи Р. Рождествен
ского. Готовится и большая концерт
ная программа.

Ю. АЛЕКСЕЕВ.

Томская контора по эксплуата
ции газового хозяйства принимает 
заявки на установку газовых плит 
от индивидуальных домовладель
цев.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Алтайская, 5.

Томский гормолзавод имеет в 
продаже прессованные фанерные 
бочки из-под сухою молока.

Цена — по договоренности.
Обращаться; г. Томск 21, ули

ца Казанская, 36.
Зелевз Анна Александровна, проживаю

щая в г. Томске 3, переулок Красного 
Пожарника. 18, возбуждает деЛо о растор
жении брака с Зелевым Владимиром Ни
колаевичем. проживающим там же.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Боркнна Федора Ивановна, проживаю- 
Щая в г. Томске 3, Иркутский переулок. 
6. возбуждает дело о расторжении брака 
с Боркнным Виктором Михайловичем, 
проживающим в г. Томске.

Дело будет рассматриваться 8 народном 
Суде Ленинского района г. Томска.

Аникин Юрий Федорович, проживающий 
а  г. Томске 40. Иркутский тракт. 150, воз
буждает дело о расторжении брака с Анп- 
кяной Екатериной Яковлевной, проживаю
щей в г. Томске 20. улица И. Черных, 4.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Степанов Александр Константинович, 
проживающий н г. Томске 41. улица Нов
городская, 48, возбуждает дело о растор
жении брака со Степановой Ниной Ми
хайловной. проживающей в г. Томске 41, 
улица Енисейская. 17.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района г, Томска.

томский
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 23 декабря, в 
10 часов, в конференц-зале, на 
заседании объединенного меж
вузовского совета по присуж
дению ученых степеней по фи
зико-математическим наукам 
(математика и механика) при 
Томском государственном уни
верситете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ,
представленных на соиска

ние ученой степени кандидата 
физико-математических наук: 
В. И. Капом на тему: «Некото
рые экстремальные задачи для 
полиномов Фабера» и Р. С. По- 
ломошновой на тему: «Вариа
ционные задачи на классах ана
литических функций в круговом 
кольце».

С диссертациями можно озна
комиться в научной библиотеке 
ТГУ.

Новосибирское управление 
«Главяефтеснаба» реализует 
6рз фондов нефтяные смазки: 
циатим 215, циатим 205, 
У ПС-30. УТС-1 (МП-1), AM С-3, 
К-15 консервационная. СП-1 
(58), 59ц, снарядная, насос
ная, кабельная МК, графитная, 
церезины 100 и 67.

Обращаться: Новосибирск 99, 
улица Максима Горького. 80, 
телефоны 22-346, 21-538,
95-005.

Толмачев Владимир Иванович, прожи
вающий ь г. Томске 6, Иркутский тракт, 
4. возбуждает дело о расторжении брака 
с Толмачевой Валентиной Яковлевной, 
проживающей гям же.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Ленинского района г. Томска.

Коллектив мехэнико-матема- 
тического факультета Томского 
госуниверситета имени В. В. 
Куйбышева выражает глубокое 
соболезнование профессору док
тору физико-математических на
ук П. П. Куфареву и его семье 
по поводу смерти брата и дяди

КУФАРЕВА 
Леонида Парфеньевича.

Томскому фармацевтическому 
училищу требуются на постоянную 
работу: водитель мотороллера, сле
сарь-водопроводчик, электрик; 
на временную работу — истопни
ки.

Обращаться- г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 34.

Томскому Дому научно-техниче
ской пропаганды требуются инже
нер для организации технической 
пропаганды и методист по курсам.

Обращаться: г. Томск 29, прос
пект имени Фрунзе, 20, комната 
87. телефоны 72-2-88 и 72-2-96.

Завод резиновой обуви пригла
шает на работу: химиков-техноло- 
гов, опытною конструктора на 
должность заместителя начальника 
отдела, конструкторов-модельеров 
обуви, мастера ремонтно-механиче
ского цеха, бухгалтера-ревизора, 
начальника караула и заместителя 
начальника пожарной охраны, ко
чегаров. рабочих-строителей, учени
ков (женщин и мужчин) для рабо
ты в цехах, уборщиц.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Карла Маркса, 7, отдел кадров.

Томскому научно-исследователь
скому институту вакцин и сыворо
ток требуются на работу в-поселке 
Новом: кочегары, рабочие топливо- 
подачи, золыцики, слесари-сантех
ники, электрики, подсобные рабо
чие, рабочие по уходу за животны
ми, столяры, маляры, бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, пос. Но
вый, отдел кадров, телефон 39-51. 
доп. — 3-33.

[МРЕС1
■ р ед акц ии:]

У Т О М С К А м

Костюченко Эльвина Михайловна, про
живающая s г, Томске 2. улица Герцена. 
45. возбуждает дело о расторжении брака 
с Костюченко Николаем Павловичем, про
живающим в г. Майкопе.

Дело будет рассматриваться в народном 
суде Кировского района р, Томска,

л  п р » м м .А Е Н И Н А Л

Телефоны? ответ, секретаря *— 31-19; сек 
ретариата — 42-40; отделов! партийно 
жизни. — 52-23, идеологического — 47-45 i 
42-46, промышленности, строительства i 
транспорта — 37-75, сельскохозяйствен
ного — 37-39, советского строительства i 
быта — 37-77 писем и рабселькоровско) 
сети — 37-38 и 31-47, информации — 
51 61, бухгалтерии и отдела объявлений- 
3736. стеногра Листки — 52*02.

г. Томск 50, типография № 2 «Красно* 
внамя*.
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